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МНОГИЕ ЖИТЕЛИ И ГОСТИ НАШЕГО 
ГОРОДА ОТПРАЗДНОВАЛИ РОЖДЕСТВО 
НА ПЛОЩАДИ ДРУЖБЫ, ГДЕ СОСТОЯЛОСЬ 
ГРАНДИОЗНОЕ ШОУ.
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О СОБЫТИЯХ 70-ЛЕТНЕЙ ДАВНОСТИ,  
ТОМ, КАК ВСТРЕЧАЛИ 1942-Й ГОД В 
ИСТРЕ, РАССКАЗЫВАЕТ СВИДЕТЕЛЬНИЦА 
ТЯЖЁЛЫХ ВОЕННЫХ И ПОСЛЕВОЕННЫХ 
ЛЕТ В НАШЕМ КРАЕ ФАИНА КАНАШЕВА. 

28 

В ПЛАВАТЕЛЬНОМ БАССЕЙНЕ «ГУЧКОВО» 
ГОРОДА ДЕДОВСКА В КОНЦЕ УШЕДШЕГО 
ГОДА ПРОШЛИ ОТКРЫТЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ 
ПО ПЛАВАНИЮ. В НИХ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ 
БОЛЕЕ 60 ДЕТЕЙ И ПОДРОСТКОВ.
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С
ейчас в комплексе прово-
дятся отделочные работы, 
а по условиям этих работ 

в помещениях должно быть теп-
ло и сухо. Иначе вся работа ма-
ляров, штукатуров, отделочни-
ков пойдет насмарку. На момент 
начала этих работ отапливать 
комплекс газом было невозмож-
но: не были оформлены необхо-
димые документы. Поэтому, го-
ворит Евдокия Бударина, было 
принято решение использовать 
для отопления помещений стро-
ящегося спорткомплекса дизель-
ное топливо.

Интересуюсь у собеседницы, в 
какую копеечку обошлась район-
ному бюджету эта технологиче-
ская реконструкция котельной.

– В действительности затра-
ты были минимальными, по-
требовалась всего лишь заме-
на форсунок. Изначально так и 
планировалось: оснастить ко-
тельную современным универ-

сальным оборудованием, кото-
рое могло бы работать на разных 
видах топлива. Все это позволи-
ло сэкономить нам время. Пока 
оформлялись документы на по-
лучение газовых квот, пока про-
водили необходимые согласова-
ния, подводили и подключали 
газ, а эта работа, поверьте, тре-
бует немалого времени... Все это 
время котельная действовала, да-
вала тепло, столь необходимое 
при проведении отделочных ра-
бот. В конечном итоге значи-
тельный объем этих работ был 
выполнен до того, как решился 
«газовый вопрос». Теперь, когда 
все документы были оформле-
ны, формальности соблюдены, 
котельная была переведена на 
газовое отопление, – говорит 
Евдокия Ивановна.

Преимущества газа перед со-
ляркой очевидны. Во-первых, при 
одинаковых выходных показате-
лях котельной, газ в два – два с по-

ловиной раза дешевле. Во-вторых, 
газ более экологичен, выброс 
вредных веществ в атмосферу на 
порядок ниже. В-третьих, нали-
чие газа позволяет сэкономить на 
транспортных расходах и пробле-
мах. Ведь газ поставляется по тру-
бам в отличие от солярки, кото-
рую привозят на машинах. Да и в 
обслуживании, как утверждают 
специалисты, газовые котельные  
и проще, и надежнее.

– В плане обеспечения спор-
тивного комплекса теплом про-
блем не возникнет? Ведь с виду 
котельная небольшая, а ком-
плекс имеет большой внутрен-
ний объем.

– Нет, не возникнет. Это ко-
тельная модульного типа. Это 
практически безлюдное произ-
водство – за человека здесь все 
делает автоматика.  Привычные 
кочегары и операторы котельной 
здесь не нужны. Оборудование 
котельной обслуживают специ-
алисты НПП «Прогресс-1». Это 
предприятие и предоставило 
нам оборудование для котельной. 
Однако главную роль здесь игра-
ет именно автоматика, – с гор-
достью рассказывает начальник 
управления капстроительства.   

Евдокия Бударина подчёрки-
вает: по паспортным данным ко-

тельная спортивного комплекса 
способна выдавать 10 гигакало-
рий в час. Для того же, чтобы во 
всех помещениях спортивного 
комплекса было тепло, требует-
ся 5 гигакалорий в час. 

– В котельной установлены 
два котла, один из которых мы 
держим в резерве. То есть ко-
тельная имеет двойной «запас 
мощности». Сделано это на слу-
чай каких-либо проблем с обо-
рудованием. Например, если 
работающий котел вышел из 
строя, проблема отопления зда-
ния спорткомплекса решает-
ся очень просто: один котел 
выключаем, другой, наоборот, 
включаем, – говорит Евдокия 
Бударина.

По ее словам, подключение 
котельной к газовой трубе и 
весь процесс перевода котлов 
с жидкого топлива на газоо-
бразное прошли в штатном ре-
жиме. Никаких неожиданно-
стей не было. Специалисты 
НПП «Прогресс-1» приступи-
ли к переоборудованию котель-
ной 28 декабря прошлого года и 
за два дня выполнили весь объ-
ем работ. 

Сергей ОЛЕКСЮК,
фото автора

ДВОЙНОЙ ЗАПАС МОЩНОСТИ
В котельную строящегося в Истре спортивного комплекса 

подведен газ: теперь она работает на газовом топливе

Что это дает, и с чем связан переход котельной на газовое 
топливо? Об этом мы беседуем с начальником управления 
капитального строительства администрации Истринского 
района Евдокией Будариной. «На самом деле, котельная 
работает и обеспечивает теплом спортивный комплекс уже 
год, мы ее ввели в эксплуатацию еще в 2011 году, – говорит 
Евдокия Ивановна. – Но до конца декабря прошлого года 
отапливалась она соляркой». 

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Дорогие журналисты! 

От всей души поздравляю вас с 
профессиональным праздником - Днем 
российской печати!

Современный мир – огромное информа-
ционное пространство. Пресса, телевизи-
онные и радиопередачи, интернет-издания 
ежедневно знакомят нас с последними но-
востями, позволяют держать руку на пульсе 
событий. 

Журналист – это и информатор, и защит-
ник, и советчик. Представители вашей про-
фессии занимают активную социальную 
позицию, являются проводниками прогрес-
сивных идей. От вашего профессионализма и 
объективности зависит то, как опубликован-
ная в печатных и электронных СМИ инфор-
мация будет воспринята обществом. Поэтому 
профессия журналиста, разумеется, подразу-
мевает высокую степень ответственности пе-
ред читателями и обществом.

Дорогие друзья! В день вашего профессио-
нального праздника позвольте от имени всех 
истринцев поблагодарить вас за плодотвор-
ное сотрудничество, объективное освещение 
районных событий, социально значимых 
проектов. От всей души желаю вам вдохно-
вения, успешной реализации новых идей и 
творческих проектов. Счастья и благополу-
чия вам и вашим близким! И, конечно же, пре-
данных читателей и успехов на вашем твор-
ческом пути. 

С  уважением, Анна ЩЕРБА, 
глава Истринского 

муниципального района
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В Егорьевске с 21 по 
23 декабря прошли 
соревнования по гандболу 
на первенство Московской 
области среди девушек 2000 
года рождения. 

К
ак рассказал тренер по ганд-
болу Владимир Дивенко, 
юные спортсменки  высту-

пали в таких соревнованиях впер-
вые. Они очень переживали и вол-
новались, очень хотели победить. 
Потому, когда не всё получалось, 
на глазах девчонок были и слёзы. 
И, тем не менее, они добились не-
плохого результата – заняли тре-
тье место. 

В турнире выступали опытные 
команды из Москвы, Егорьевска, 
Королёва, Серебряных Прудов и 
Ярославля. Наши же начали тре-
нироваться в сентябре 2011 года. 

В составе нашей команды игра-
ли девочки 5–6 классов: учащи-
еся Истринских, Первомайской 
и Бужаровской средних школ.  
Больше всего  было девочек из 
Истринской школы №2. Ее на 
соревнованиях представля-
ли Тамара Серёгина, Полина 
Романова, Настя Храброва, 
Ангелина Савукова, Аня Завьялова 
и Арина Якушева. Школу имени 

Чехова представляли Аня и Саша 
Звягинцевы и Ксения Шипулина, 
Бужаровскую школу – Женя 
Трофимова, Таня Козлова и са-
мая юная наша участница, уче-
ница второго класса Ксения 
Козлова. Первомайскую школу 

представляли Аня Трофимова и 
Аня Офицерова, а лицей города 
Истры – Даша Лундина.

В настоящее время все они тре-
нируются в Истре в школе № 2 им. 
Н.К. Крупской. Как рассказал тре-
нер юных спортсменок Владимир 

Дивенко, это был первый этап пер-
венства области. Второй пройдёт в 
марте этого года. Надеемся, что де-
вочки упрочат своё положение на 
престижном подиуме.

Владимир САЯПИН, 
фото из архива команды

УСПЕХ

ДЕВЧОНКИ, ВПЕРЁД!
ШАХМАТЫ

РОЖДЕСТВЕНСКИЙ 
ТУРНИР

Доброй традицией стало 
проведение в Снегиревском 
Доме культуры рождественских 
блицтурниров по шахматам. 
Умело и ответственно организует 
их Андрей Егоров совместно с 
сотрудниками ДК.

На этот раз турнир собрал 16 участ-
ников и проводился по круговой си-
стеме. В числе участников – пять кан-
дидатов в мастера спорта, остальные 
– перворазрядники (среди них пять 
школьников). 

Победителем, прошедшим весь тур-
нир без поражений, стал истринец 
Виктор Щегольков, набравший 12,5 
очка. Ему был вручен приз – крупнога-
баритный телевизор. Второе и третье 
места с 12 очками разделили Александр 
Фомушкин из деревни Зенькино и ис-
тринец Геннадий Горов, которые тоже 
получили призы. В пятерку лучших 
вошли истринец Вадим Шемин и дедов-
чанин Валерий Виноградов.

Среди школьников лучший результат 
у девятиклассника Снегиревской шко-
лы Вениамина Иващенко – 10 очков 
(шестое место).

От лица спонсоров призеров награж-
дал председатель шахматной федера-
ции района Иосиф Шукайло, который 
в ходе турнира набрал 6,5 очка. Под 
аплодисменты шахматистов ему был 
вручен специальный приз.

Хочу выразить искреннюю благодар-
ность сотрудникам Снегиревского ДК 
за образцовую подготовку турнира.

Семен МАМЧЕНКО, 
судья соревнований, судья 

республиканской категории

ТУРНИР

Теннисный шарик 
на службе семейным 

ценностям

Первая декада января – 
традиционное время проведения 
рождественского семейного 
турнира по настольному теннису 
в Истринской ДЮСШ. На этот раз 
за призы боролись восемь команд, 
составленных из воспитанников 
школы и их родителей.

Открывая соревнования, наставник 
юных теннисистов и главный судья 
Михаил Игнатьев отметил: «Здорово, 
что вместе с детьми на старт вышли и 
взрослые». Затем Михаил Васильевич 
провел жеребьевку, разделив мини-
коллективы на две группы. В ходе каж-
дого матча игрались две одиночные 
встречи и парная.

По итогам групповых турниров 
сформировалась сетка второго эта-
па состязаний, в котором цена побе-
ды была намного выше. В решающей 
схватке Георгий и Андрей Валерьевич 
Ивановы одолели Алексея и Дмитрия 
Алексеевича Павленко. А в споре за тре-
тье место Мария и Алексей Михайлович 
Игнатьевы обошли Никиту и Ивана 
Федоровича Новиковых. Всем им были 
вручены медали и кубки, но без рож-
дественских сувениров не остался 
никто. 

А еще каждой команде досталось по 
ананасу – словно в шуточное напоми-
нание о том, что у теннисных столов в 
ДЮСШ было жарко, как в Африке.

Георгий МОРОЗОВ

Недавно в структурном 
подразделении «Истринского 
Водоканала»  произошло два 
важных события.  Об одном 
из них – пуске уникальной 
воздуходувной установки 
на Истринских очистных 
сооружениях – мы писали в 
последних номерах газеты, 
тогда же коротко рассказав 
о том, что на диспетчерском 
пульте «Истринского 
Водоканала» появилась 
«электронная карта» Истры. 
Сегодня об этом подробнее.

Как рассказала старший дис-
петчер «Истринского Водоканала» 
Юлия Родина, «электронная карта» 
Истры – это большой экран, состо-
ящий из 16 мониторов, в режиме 
реального времени информирую-
щий оператора о состоянии город-
ских сетей водоснабжения и кана-
лизации. На «электронной карте» 
представлены основные параме-
тры работы водозаборных узлов и 

канализационно-насосных стан-
ций города.

ОТ ИДЕИ ДО ВОПЛОЩЕНИЯ
Идея создания электронно-

го пульта управления городски-
ми сетями родилась пять лет на-
зад. Всё это время в «Истринском 
Водоканале» велись работы по её 
внедрению. В этом году мечта сбы-
лась: «электронная карта» зарабо-
тала. На ее монтаж ушло порядка 
двух месяцев.

Мы подходим к экрану, и Юлия 
Родина обращает внимание на та-
блицу, иллюстрирующую теку-
щую ситуацию на водозаборных 
сооружениях. 

– Диспетчер видит, каково в на-
стоящий момент давление в водо-
проводной сети города. Здесь же 
– исчерпывающая информация: о 
производительности каждого глу-
бинного насоса на каждом из четы-
рех ВЗУ, о том, как они работают и 
сколько воды подали в сеть за опре-
делённый промежуток времени, о 

том, каков уровень воды в резерву-
арах и напряжение в электросети. 
Приборы показывают, что в настоя-
щий момент работает только часть 
насосов, поскольку резервуары за-
полнены водой на 70 процентов. 
Напряжение на вводах электросе-
ти около 400 вольт. Эти данные со-
общают нам, что водопроводная 
сеть города функционирует нор-
мально. Если же давление в трубах 
упадет ниже минимального, циф-
ры на дисплее «покраснеют» и нач-
нут мигать. Более подробная ин-
формация по каждому водозабору 
представлена на малых мониторах, 
установленных на рабочих столах 
операторов.

Аналогичным образом пред-
ставлена информация о работе 
канализационно-насосных стан-
ций, которая выводится в другой 
части «электронной карты».

ДИЛЕТАНТСКИЙ ВОПРОС
– Как информация с конкрет-

ного насоса попадает на мони-
тор? – задаю дилетантский вопрос 
своей собеседнице. Юлия Родина 
отвечает: в сетях «Истринского 
Водоканала» действует система 
GSM контроля. Специальные GSM-
модемы, установленные на каждом 
объекте, обмениваются с диспет-
черским пультом информацией по 
каналу GPS, то есть через спутник. 

– В настоящее время руковод-
ство предприятия ведет перегово-
ры с поставщиками услуг связи о 
выделении нам оптоволоконных 
линий. Они надежнее, чем GSM-
канал. Дело в том, что сотовая связь 
в формате GSM нестабильна, она за-
висит от погодных условий, случа-
ются аварии и на вышках сотовой 
связи. Поэтому уже в ближайшей 
перспективе мы планируем переве-
сти все объекты на новый, еще бо-

лее высокий и надежный уровень 
информационного обеспечения.

Помимо всего прочего, на элек-
тронном пульте есть статистиче-
ская программа. Она помогает ре-
шать спорные вопросы, а также 
степень ответственности каждой 
ведомственной службы в таких 
ситуациях. 

– Например, жители конкрет-
ного дома звонят нам и сообщают, 
что у них со вчерашнего дня нет 
воды. Мы открываем программу, с 
ее помощью возвращаемся к собы-
тиям вчерашнего дня и видим, что 
на входе в дом давление было нор-
мальное. Соответственно, это вина 
не «Истринского Водоканала», – 
поясняет Юлия Родина. – За каче-
ство воды и ее распределение вну-
три дома несёт ответственность 
управляющая компания. Как пра-
вило, это ЖЭУ. К этой организации 
и надо обращаться жильцам дома...

– А как быть с ржавой и грязной 
водой, порой идущей из кранов 
жителей?

– Вода в системе для всех оди-
наковая и находится под посто-
янным давлением. Появление 
в кране грязной воды обуслов-
лено, как правило, либо ремон-
том, либо плохим обслуживани-
ем водопроводной сети внутри 
дома. В любом случае, каждая 
конкретная ситуация требует от-
дельного рассмотрения и анали-
за. Что касается перспектив ра-
боты «электронной карты».... В 
течение 2012 года на диспетчер-
ский пульт будет выведена ин-
формация о работе систем во-
доснабжения и канализации в 
Дедовске и всех подведомствен-
ных «Истринскому Водоканалу» 
сельских поселений.

Владимир САЯПИН,
фото Сергея ОЛЕКСЮКА

РАЗВИТИЕ

Вода на карте Истры
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Окончание. 
Начало в №52 от 30.12.2011г.

Продолжаем рассказ о 
деятельности Следственного 
отдела по городу Истре 
Главного следственного 
управления Следственного 
комитета РФ по Московской 
области, которому в середине 
января исполняется ровно 
год.

РАСКРЫТИЕ ДЕЛ 
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ

Одним из знаковых дел 
Следственного комитета по г. 
Истре стало раскрытие совер-
шенного в 2011 году тройного 
убийства членов одной семьи из 
поселка Глебовский. Так называ-
емый «друг семьи», гражданин А. 
в пьяной разборке нанес смер-
тельный удар ножом граждани-
ну М., затем, чтобы убрать свиде-
телей, металлическим прутом до 
смерти забил его мать. После это-
го гражданин А. в сговоре со вто-
рым участником преступления, 
гражданином С., тем же прутом 
убили сына несчастной женщи-
ны. Вина обоих лиц была полно-
стью подтверждена собранными 
доказательствами – показани-
ями обвиняемых, протоколами 
осмотров мест происшествий, 
обысков, заключениями судебно-
медицинских, биологических, 
молекулярно-генетических су-
дебных экспертиз. Уголовное 
дело в 2011 году направлено для 
рассмотрения в Московский об-
ластной суд, указанным лицам 
вынесены обвинительные приго-
воры в виде лишения свободы на 
длительное время.

В следственном отделе ведется 
серьезная работа по раскрытию 
и расследованию преступлений 
прошлых лет - так называемых 
«висяков» десятилетней и более 
давности. Случается, что этому 
способствуют второстепенные 
факты, всплывающие при рас-

следовании других преступле-
ний. Яркий тому пример – жуткое 
дело о маньяке, убившем девочку-
подростка в поселке Снегири в 
мае 2009 года. Ее обнаружили 
случайные прохожие в канаве с 
признаками удушения.

В ходе следственно-розыскных 
мероприятий выявили преступ-
ника. Им оказался житель Москвы 
Алексей Круглов, 1986 года рож-
дения, который доводился жерт-
ве дядей. Поначалу он активно 
помогал следствию, высказывал 
различные догадки и предполо-
жения, но потом на следственном 
эксперименте… признался в соде-
янном преступлении. 

В ходе дальнейшего рассле-
дования он также сознался в 
давнем преступлении – удуше-
нии трех несовершеннолетних 
мальчиков из Дедовска, убий-
ство которых в 2006 году имело 
широкий общественный резо-
нанс не только в нашем райо-
не, но и во всей Московской об-
ласти. Московским областным 
судом подсудимый пригово-

рен к пожизненному лишению 
свободы.

ОБРАЩЕНИЯ ГРАЖДАН
В следственный комитет еже-

дневно, независимо от време-
ни суток, поступают обраще-
ния от жителей города и района 
о совершенных или предпола-
гаемых преступлениях различ-
ного характера. Если престу-
пление является тяжким, особо 
тяжким или коррупционным, 
следователи сразу же выезжают 
на место и начинают расследо-
вание. Если же совершены кра-
жа, грабеж или любого вида мо-
шенничество, дело передается 
по подследственности в органы 
полиции и рассматривается там. 
Категории преступлений, вхо-
дящие в компетенцию следова-
телей Следственного комитета, 
отражены в статье 151 УПК РФ.

Сообщения о преступлени-
ях сотрудники комитета в со-
ответствии со статьями 144-145 
УПК РФ обязаны рассматривать 
в трехдневный срок, в исклю-

чительных случаях возможно 
продление до десяти и тридца-
ти суток. Если обращение име-
ет характер жалобы, она также 
рассматривается в трехдневный 
срок, с продлением до десяти 
суток при необходимости. 

Обжалование действий сле-
дователя, руководителя след-
ственного органа осуществля-
ется в соответствии с главой 16 
УПК РФ. Срок предварительно-
го следствия по уголовным де-
лам составляет два месяца, и 
при необходимости в дальней-
шем продлевается в установлен-
ном Законом порядке. 

В канун годовщины созда-
ния Следственного комитета 
Российской Федерации, кото-
рый отмечается 15 января, хо-
чется поздравить весь личный 
состав следственного отдела 
по г. Истре, искренне пожелать 
крепкого здоровья, успешной 
работы, терпения в их нелегком 
труде.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото Сергея ОЛЕКСЮКА

ЗАКОН

НА СЛУЖБЕ В ИНТЕРЕСАХ ЛЮДЕЙ
ПРОИСШЕСТВИЯ

Как год встретишь…

Старый год проводили, новый — 
встретили. Шампанское выпито, 
оливье набил оскомину, петарды 
взорваны, финита ля праздники, 
пора входить в рабочий ритм.  А 
теперь немного о том, как мы 
встречали этот Новый год.

За праздничную неделю в районе прои-
зошло восемь пожаров, в двух из них по-
страдали люди: 3 января в деревне Зенькино 
сгорела бытовка, вместе с 45-летним оби-
тателем, уроженцем Кабардино-Балкарии. 
А 5 января в поселке Глебовский при по-
жаре в частном доме  серьезные ожоги тре-
тьей и четвертой степеней (почти 90 про-
центов кожи) получил 41-летний местный 
житель, находившийся в нетрезвом состо-
янии. По предварительной версии причи-
ной пожара стало неосторожное обраще-
ние с огнем при курении.

Поздно вечером 7 января на 39 кило-
метре трассы «Балтия» столкнулись сразу 
пять автомобилей. Аварию, в лучших тра-
дициях голливудских боевиков, «срежис-
сировал» водитель Рендж Ровера, совер-
шивший столкновение с двигавшейся в 
попутном направлении Киа Шума. После 
удара Киа врезалась в остановившиеся на 
проезжей части (по причине другого ДТП) 
автомобили Хонду, Фольксваген и Тойоту. 
Тойоту отбросило на тот же самый Рендж 
Ровер. Итог:  один пассажир Киа погиб на 
месте, второй получил серьезные травмы.

Около семи часов вечера 3 января на 
51 километре Волоколамского шоссе 27-
летняя жительница Истры, управляя ав-
томобилем ВАЗ-21083, в результате не-
верно выбранной скорости потеряла 
управление и выехала на полосу встреч-
ного движения, где столкнулась с 
Фольксвагеном. В ДТП пострадала води-
тель Жигулей, которая с многочислен-
ными повреждениями была доставлена 
в Истринскую больницу. Вместе с ней в 
машине находился четырехлетний ре-
бенок, чьи травмы, к счастью, оказались 
незначительными: ушиб левой кисти. 
Неизвестно как бы все кончилось для 
маленького пассажира, если бы не дет-
ское кресло и ремень безопасности.

По данным Истринского ОВД в райо-
не было зарегистрировано 204 происше-
ствия, из них 71 преступление, в том чис-
ле пять случаев повреждения автомобилей, 
шесть хулиганств, один случай приобрете-
ния и хранения наркотиков, восемь краж, 
ну и конечно нанесение телесных повреж-
дений, а проще говоря, мордобой – без 
него ведь и праздник не праздник. 

46 раз выезжали сотрудники поли-
ции на места кулачных баталий. Хотя в 
ход шли не только кулаки: гражданин С. 
просит принять меры к некоему Ж., ко-
торый 8 января в пьяном виде два раза 
выстрелил из травматического пистоле-
та, ранив этого самого С. в кисть левой 
руки. В ночь с 1 на 2 января в приемный 
покой Истринской РБ доставлен гражда-
нин И. с диагнозом перелом основания 
черепа, кома 2-ой степени. Травму полу-
чил во время драки.

Ну и под занавес немного о фейерверках. 
Пожалуй, ни одна встреча Нового года не 
обходится без этих игрушек, которые, как 
гласит реклама, «создают неповторимую 
по красоте небесную феерию». Но неза-
бываемым праздник делают и травмы, по-
лученные любителями «взорвать» ночное 
небо, но, при этом, забывающими о техни-
ке безопасности.

В этот раз пострадавшими оказались 
двое жителей «Финской деревни» — 58-
летний отец и 27-летний сын, которые 
подожгли батарею фейерверка, а потом 
наклонились к ней, чтобы посмотреть, 
почему же она не горит. И тут она взор-
валась. Оба пострадавших  в больнице, 
и, надо думать, этот Новый год им за-
помнится надолго.

Елена СОЛДАТОВА

В рождественские праздники на 
территории ЗАО «Санаторий «Истра» 
произошёл вопиющий инцидент. Собака 
покусала сразу несколько человек. 
Специалисты Истринской ветеринарной 
станции по борьбе с заболеваниями 
животных  поставили диагноз 
– бешенство.

– Первый укушенный был доставлен брига-
дой скорой помощи в больницу 6 января, два 
дня спустя появилась информация еще о пяти 
укушенных, 9-10 января выяснилось, что были 
укушены еще несколько человек, – рассказыва-
ет главный врач Истринской станции «Скорой 
помощи» Сергей Федоров. – Некоторые из по-
страдавших контактировали с больным жи-
вотным, но укушены не были. Они обратились 
в медпункт санатория, но от прививок отказа-
лись. Несколько отдыхающих детей (москви-
чей) были увезены родителями в Морозовскую 
больницу.

Как сообщили нам в Истринской больнице, 
в отделение травматологии были доставлены 
четыре пациента с укусами. По словам заме-
стителя начальника  управления здравоохра-
нения Истринского района Ирины Ступиной, 
на место происшествия выезжала одна бригада 
скорой помощи. Всем четырем поступившим 

пациентам медицинская помощь была оказана 
в полном объеме: проведена вакцинация и сде-
ланы уколы иммуноглобулина. Двое пациен-
тов находятся на амбулаторном лечении, двое 
до сих пор остаются в больнице.

Развитие ситуации прокомментировал на-
чальник ветслужбы Истринского района 
Виктор Лютин.

 – 6 января на территории санатория «Истра» 
появилась стая бродячих собак. Одна из них 
стала бросаться на людей. На помощь пришёл 
охранник санатория. Он убил агрессивную со-
баку палкой. К нам эта информация поступи-
ла только 8 января в 16.40 от начальника тер-
риториального отдела Роспотребнадзора по 
Волоколамскому, Истринскому, Лотошинскому 
и Шаховскому районам Московской области 
И. Митюшкина. Уже в 17 часов наши специали-
сты, в том числе и я сам, были на месте. Мы взя-
ли материал для анализа, а уже утром 9 января 
поставили диагноз. Две группы специалистов 
начали подворный обход и ревакцинацию до-
машних животных. Обходы проводились как в 
очаге возникновения, санатории «Истра», так 
и в угрожаемой зоне: посёлке Пионерский, 
деревне Ябедино и посёлке Шелковая гора 
Лучинского сельского поселения. 

Практически одновременно вышло распо-
ряжение Главного управления ветеринарии 

Московской области о проведении профилак-
тических мероприятий по предотвращению 
выявленного заболевания. Как сообщил нам 
Виктор Лютин, на момент выпуска газеты при 
подворных обходах уже привиты 52 собаки и 
59 кошек. Силами Лучинского сельского посе-
ления проводятся мероприятия по отлову бро-
дячих собак и разъяснительная работа с жи-
телями: дабы люди остерегались контактов с 
незнакомыми животными.

– К сожалению, – говорит Виктор Лютин, – 
об этом факте надо было сообщить сразу же. 
Как я понял, люди сначала не придали этому 
значения. Что же касается причины появления 
бешеных животных, то она исходит из леса. 
Статистика говорит о том, что источником бо-
лезни является рыжая и красная лисица.

PS. Как рассказал нам главный специалист 
Роспотребнадзора Иван Ершов, первоначаль-
но сообщалось о 25 пострадавших, однако 
впоследствии их число сократилось до 11 че-
ловек. В числе прочих жертвами нападения 
бешеной собаки стали несколько отдыхаю-
щих из Москвы, Пензы, республики Татарстан. 
Пострадали также двое детей. Из местных — 
два работника пищеблока санатория.

Владимир САЯПИН,
Елена СОЛДАТОВА

СИТУАЦИЯ

Чрезвычайный случай в санатории «Истра»
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Встретив Новый год под бой курантов 
в кругу родных и друзей, многие 
жители и гости нашего города вышли 
на площадь Дружбы, чтобы погулять, 
в субботу, 7 января,  на Детской 
рождественской елке, устроенной 
городской администрацией и 
Истринским КДК. 

П
огода совсем не располагала к веселью 
– хмурое небо и слякоть под ногами 
настраивала на совсем не празднич-

ный лад. Но актеры культурно-досугового 
комплекса вместе с приглашенными москов-
скими артистами вовлекли в веселую кутерь-
му сначала маленьких горожан, а затем и 
взрослых. И праздник начался!

– Вот это снеговик! – восхищались ма-
лыши, нацепляя на головы праздничные 
колпачки, заботливо выданные им весе-
лыми клоунами. А потом, вовсе забыв про 
плохую погоду, ребятишки с удоволь-
ствием отгадывали загадки Красавицы 
Елочки, водили хоровод вокруг боль-
шой нарядной елки на площади, и, за-
бравшись на сцену, читали новогодние 
стихи. Своим веселым смехом и радост-
ным настроением малыши прогнали не-
прошеных гостей праздника, Снежную 
Королеву и вредных министров Ледяного 
Царства, и радостно встретили долго-
жданных Дедушку Мороза и Снегурочку.

– Представление отличное! Актеры по-
радовали хорошей игрой и нарядными 
костюмами. Мой сын уговорил меня пой-
ти на елку к «Миру», и теперь очень до-
волен. Правда, он хотел покататься на 
горках, но погода подкачала. Сейчас по-
бежим обедать, а потом, вечером, сно-
ва придем сюда, – делится впечатления-
ми жительница Истры Ольга, пришедшая 

на праздник вместе со своим 5-летним 
сынишкой.

К вечеру на площади началось представ-
ление для взрослых, которое открылось вы-
ступлением народного духового оркестра 
им. Романа Олексюка. На звуки задорных 
мелодий собирались любители городских 
вальсов и фокстротов, пританцовывающие 
и притоптывающие в такт музыке, и просто 
желающие ярких зрелищ. И они их получи-
ли: на смену оркестру к зрителям вышли Дед 
Мороз со Снегурочкой, потешный Петрушка, 
которые увлекли всех в хоровод вокруг горя-
щей в сумерках разноцветными огнями но-
вогодней елки, а ведущие праздника – рус-
ские барышни помогали всем веселиться 
– зазывали попеть да поплясать. 

Позднее состоялся пародийный кон-
церт Московского театра ростовых кукол 
«Русский Дисней-ленд», которые в течение 
часа развлекали публику своими шутками на 
тему российских и зарубежных звезд эстра-
ды. Выступление «больших кукол» плавно 
перетекло в «Рождественский вертеп» в ис-
полнении артистов Истринского драматиче-
ского театра под руководством главного ре-
жиссера, заслуженного работника культуры 
Московской области Алексея Губина.

– Особенно понравилось, что артисты 
выступали на фоне изображения Ново-
Иерусалимского монастыря, украсившего 
сцену. А вот ростовые фигуры разочаровали 
– изображали героев эстрады нелицеприят-
ными чудищами. Мне не понравилось. Пойду, 
заем это безобразие шашлыком, – сокрушал-
ся пенсионер Николай Петрович, специаль-
но приехавший на праздник к своей внучке 
из Нахабино.

Проголодавшихся истринцев, действи-
тельно, ждали на краю площади несколько 
палаток от Истринского райпо и ресторана 

«Сурожский стан» с шашлыками, выпечкой 
и горячительными напитками. 

Развлекательная программа тем временем 
продолжилась концертом группы «Снегири» 
под управлением вокалиста Андрея Левченко, 
их выступление неплохо завело публику, 
полностью заполнившую площадь у центра 
досуга «Мир». 

Кульминацией праздника стало выступле-
ние московского театра огня «Саламандра» 
с фееричным огненным шоу «Венеция». 
Актеры театра в шикарных костюмах пока-
зывали чудеса управления огнем и фейер-
верками. Многие зрители записывали пред-
ставление на видео. «Ух ты, как здорово! 
Обязательно покажу запись своему другу, он 
сегодня не смог прийти – еще не вернулся из 
зимнего лагеря», – прокомментировал зрели-
ще школьник Максим. 

После такого незабываемого огненно-
пиротехнического действа глава городско-
го поселения Истра Юрий Савельев и насто-
ятель церквей Истринского благочиния отец 
Димитрий Подорванов поздравили горо-
жан и гостей города с наступившим Новым 
2012-м годом и Рождеством и пожелали ис-
тринцам, чтобы наступивший год был более 
благосклонным и успешным, чем год ушед-
ший, а люди стали добрее друг к другу. 

Праздник завершился красочным 10-
минутным фейерверком. По его оконча-
нии люди не спешили расходиться – кто-
то с удовольствием фотографировался 
у елки, переливающейся огнями в цен-
тре площади, кто-то собирался на ново-
годнюю дискотеку в центр досуга «Мир», 
а кто-то просто решил прогуляться по 
ночной Истре, чтобы насладиться ноч-
ным зимним воздухом.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

«БУДЬТЕ ДОБРЕЕ ДРУГ К ДРУГУ!»
Истринцы отпраздновали Новый год и Рождество на площади Дружбы
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На территории 
Новоиерусалимского 
монастыря для опекаемых и 
детей-сирот из Истринского 
района провели традиционную 
Благотворительную 
Рождественскую ёлку.

В 
последний день каникул 9 ян-
варя Новый Иерусалим при-
нимал маленьких, но очень 

важных и, наверное, самых доро-
гих гостей: вот уже более десяти 
лет подряд здесь на праздник со-
бирают ребят, оказавшихся в слож-
ной, а на самом деле трагической 
жизненной ситуации: что может 
быть горше одинокого ребёнка без 
родителей? «Папу с мамой заме-
нить нельзя, это просто невозмож-
но, но заполнить пустоту и тоску по 
близким в детской душе, порадовав 
мальчишек и девчонок в новогод-
ние и рождественские каникулы – 
наш долг», - уверены организаторы 
мероприятия.

 Напомним, что праздник, начав-
шийся в храме Рождества Христова 
и продлившийся практически весь 
день, проводится при всеместной 
поддержке областного минкульта и 
районной администрации, основ-
ные организаторы и благотвори-
тели – это непосредственно музей, 
филиал ООО «Coca-Cola НВС Eurasia» 
в деревне Давыдовское, компания 
«Вектор Инвестментс», истринское 
молодежное движение «Поколение», 
организация «Истра Плюс», семей-
ный центр «Умка», также на празд-
нике присутствовала депутат 

Московской областной думы Галина 
Уткина.  Отметим, что в настоящее 
время правительство Московской 
области уделяет повышенное вни-
мание проблеме фактического и со-
циального сиротства, также опекае-
мых детей и находящихся в трудной 
жизненной ситуации.

 -Мы в течение многих лет со-
бираем на этот праздник  ребят, 
потерявших самых близких лю-
дей или их опеку, живущих в не-
простых условиях, с ограничен-
ными возможностями здоровья; 
также деток, уже обретших опеку-
нов. Своих воспитанников привез-
ли Истринский социальный приют 
для детей и подростков в Глебове-
Избищах и Специальная (коррек-
ционная) школа-интернат в деревне 
Сокольники, Новопетровский дет-
дом и две специальных (коррекцион-
ных) общеобразовательных школы-
интерната из Новопетровского и 
Дедовска. Более того в этот раз к нам 
приехали гости из Волоколамской 
школы-интерната основного обще-
го образования, - рассказала дирек-
тор музея Наталья Абакумова, кото-
рая в самом начале праздника тепло 
приветствовала маленьких и взрос-
лых гостей, а также передала со-
бравшимся поклон и наилучшие по-
желания в новом году от наместника 
Новоиерусалимской обители игуме-
на Феофилакта Безукладникова.  

Кстати, юные соседи-волоколамцы 
приехали не просто так, а с подар-
ком – они талантливо и трогатель-
но показали нам всем чудесное вер-
тепное представление. Сколько уже 

мне довелось наблюдать за свою 
жизнь подобных маленьких спекта-
клей под Рождество, но хоть и зна-
ешь сюжет наизусть, а скучно или 
одинаково не бывает, тем более в ис-
полнении таких искренних и ода-
рённых артистов в ярких и интерес-
ных костюмах.  

Праздник продолжился в 
Гефсиманском саду вместе с самы-
ми основными персонажами ново-
годних каникул – Дедом Морозом 
и Снегурочкой, ну и конечно мно-
гими другими сказочными героями.  
Сколько было хохота и веселья! Для 
того чтобы подарить ребятам ощу-
щение сказки, очень постарались 
Роман Мартыненко из «Поколения» 
(именно стараниями этой органи-
зации на празднике появились за-
мечательные московские артисты – 
настоящие профессионалы, мастера 
своего дела – они буквально закру-
жили ребят и взрослых в вихре хо-
роводов, конкурсов, игр) и «Кока-
кола» (её представляла Татьяна 
Омельчук), обеспечившая ребят от-
личными подарками и угощением в 
чайном домике Выставочного ком-
плекса музея.

За помощь в подготовке матери-
ала благодарим ТРК «Истра», так-
же завотделом рекламы, научно-
образовательных программ и 
проектов музея Надежду Усманову 
и завотделом деревянного зодчества 
Оксану Мощицкую.

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото Сергея Агеева, Вероники 

Потаповой, также предоставле-
но  музеем «Новый Иерусалим»

МИЛОСЕРДИЕ

НЕПОТЕРЯННОЕ ДЕТСТВО

В первые дни нового года в 
Глебовском КДК прошел цикл 
мероприятий для всей семьи и, в 
частности, для малышей.  
2 января самые маленькие жители 
были приглашены на дискотеку 
с конкурсами и играми. Также 
в этот день гостей праздника 
порадовала сказкой «Морозко 
- волшебник» образцовая 
детская показательная студия 
«Эксперимент».

4 января неизменный организа-
тор развлекательных мероприятий, 
заслуженный работник культуры 
Московской области, методист по ра-
боте с детьми Екатерина Львова про-
вела праздничный концерт для всей 
семьи «Новогодний серпантин», в ко-
тором приняли участие артисты – 
дети, занимающиеся в различных 
творческих кружках при КДК. В зале 
собралось довольно много зрителей 
– дети с родителями с удовольствием 
провели время в обществе местных 
талантов, ведь многие из выступав-
ших в этот день на сцене - однокласс-
ники и друзья пришедших на кон-
церт зрителей. Несмотря на то, что 
многие из заявленных участников не 
смогли приехать, праздник удался. 

Бурю оваций сорвали танцо-
ры группы эстрадно-спортивного 
танца «Ассорти», поразив всех сво-
ей гибкостью и ловкостью в танце. 
Восхищение зала вызвало и высту-
пление учениц студии танца «Шаг 
вперед» Светланы Кондаковой и 

Алены Гуркиной, которые  продемон-
стрировали прекрасную пластику 
восточного танца. Подпевали зрите-
ли солисткам детского хора «Радуга» 
Лере Лобановой и Даше Голубковой, 
а в перерывах между выступления-
ми зрители смогли поучаствовать в 
забавных конкурсах и исполнить на 
сцене «танец маленьких утят». 

5 января младшие школьники от-
гадывали загадки и участвовали в 
интересных конкурсах на празднич-
ной дискотеке, заряжая друг друга 
праздничным новогодним настрое-
нием. Днем позже артисты театраль-
ной студии показывали спектакль 
«Вифлеемская ночь».

В последний день зимних кани-
кул на сцене КДК выступал цер-
ковный хор, блистали талантами 
участники различных творческих 
коллективов, а артисты кукольно-
го театра показывали инсцени-
ровку пришествия Христа. В этот 
день малыши и их родители име-
ли возможность угоститься ком-
потом и пирогами, раздаваемы-
ми всем желающим в здании ДК, 
а также бесплатно прокатиться 
на карете, запряженной лошадьми 
или пони.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА, 
фото автора

Безделье? 
На это нет времени!
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В канун Рождества в 
Курсаковской средней 
школе  состоялся 
праздничный вечер. На 
нём были подведены итоги 
выступления спортсменов 
Ядроминского сельского 
поселения в Спартакиаде 
Истринского района.

Местных спортсменов при-
ветствовал глава поселения 
Сергей Прохоров. Он поздра-
вил собравшихся с Новым го-
дом, Рождеством и с отличным 
выступлением в Спартакиаде 
сельских поселений – 2011. 
Среди команд второй группы 
спортсмены  Ядроминского по-
селения заняли первое место. 

Сергей Прохоров поблагода-
рил всех, кто в минувшем году 
отстаивал спортивную честь 
ядроминцев. Всего же на старт 
этих престижных соревнова-
ний вышло 69 спортсменов 
поселения. 

Нынешний успех не случа-
ен: в течение последних пяти 
лет спортсмены Ядроминского 
поселения неизменно стано-
вятся призерами спартакиады. 
И заслуга в этом общая: спор-
тсменов, администрации, ин-
структоров по физической 
культуре, и конечно же трене-
ров. Поэтому первыми в но-
минации награждённых на 
сцену пригласили тренеров 
Сергея Самойлова и Анатолия 
Пихорева. 

Характерная особен-
ность спортивной жизни 
Ядроминского поселения – 
спортивные семьи, в которых 
спортом активно занимаются 
и дети, и родители. По итогам 
ушедшего спортивного года 
таких семей было несколь-
ко: Гришиных, Шухардиных, 
Самойловых, Красновых 

(из Курсаково и дома отды-
ха Румянцево), Якимовых, 
Исаевых, Авезовых, Гусевых. В 
номинации «Спортивная се-
мья» в 2011 году лучшими стали 
Якимовы. Они принимали уча-
стие в спартакиаде вчетвером: 
папа, Александр Евгеньевич, 
двое сыновей, Александр и 
Павел, дочь Софья. 

С особой теплотой гости 
праздничного вечера прини-
мали юных спортсменов, впер-
вые выступавших на спартаки-
аде – Анну Малюгину, Ольгу 
Долбунову, Марию Исаеву, 
Екатерину Карнадут, Алену 
Мартыненко, Виктора Ежова, 
Сергея Сафонова, Алексея 
Алешина, Максима Гусака, 
Сергея Пономарева, Ксению 
Никифорову, Ольгу Досаеву, 
Юлю Сураеву, Анну Голощапову, 
Дмитрия Осадчего. Ведущие 
пожелали им новых спортив-
ных результатов.

По установившейся традиции 
были названы лучшие спортсме-

ны – 2011 Ядроминского посе-
ления. Валерия Краснова стала 
чемпионкой в легкоатлетиче-
ском кроссе и в армспорте, а так-
же выступала в составе команды 
в волейбольном турнире. Статус 
лучшего спортсмена получил 
также Андрей Шестаков. Его 
вклад в копилку команды: пер-
вые места в лыжных гонках и в 
кроссе, вторые - в гиревом спор-
те и легкоатлетической эстафе-
те, а также участие в турнире по 
баскетболу. 

В завершение праздника 
слово взял Александр Гришин. 
От имени всех спортсменов он 
поблагодарил главу поселения 
Сергея Прохорова за поддерж-
ку спорта.

-Сергей Николаевич – наш 
активный помощник в спор-
тивной жизни, он всегда в кур-
се спортивных дел, – сказал 
он. 

Владимир САЯПИН, 
фото из архива 

администрации

ИТОГИ

«Рождественские встречи» 
в Ядромино

В гостях у «Истринских вестей» 
– главный тренер женской 
футбольной команды «Истра» 
Оксана  Третяк.

– Оксана, закончился 2011 год. 
Каким он останется в вашей 
памяти?

– Он был сложным и интересным 
для нашей команды. Мы дебютиро-
вали в Первенстве России среди жен-
ских команд I дивизиона и,тем самым, 
выполнили главную задачу сезона. 
Заняв в зоне «Запад» 8 место из 10 ко-
манд, в этом году мы будем стремить-
ся к более высокому результату.  

На Первенстве Московской обла-
сти среди девичьих команд 1998-
1999 года рождения наши девушки 
под руководством молодого  тре-
нера Яны Дорофеевой завоевали 
2 место. Торжественное награж-
дение девочек состоялось в ФОКе 
МУС СК «Гучково» Дедовска в кон-
це ноября. Кубок, медали и при-
зы им  вручала депутат областной 
Думы Галина Уткина.

Хочу поздравить всю команду с 
прошедшими новогодними празд-
никами и отметить лучших игро-
ков: полузащитника  Екатерину 
Никулину, вратаря Анастасию 
Крашенинникову, защитника 
Екатерину Макаренкову.

– У команд первого дивизиона дол-
жен быть резерв. Есть ли он у вас?

– У нас растет достойная смена - де-
вочки 1998 года рождения.  Два раза 
в неделю они тренируются в составе 
взрослой команды. Появились моло-
дые тренеры. Они перенимают опыт 

своих наставников. География жен-
ского футбола в районе расширяется. 
С каждым годом растёт число  поклон-
ниц такого «не женского» (по мнению 
некоторых людей) вида спорта.

– На дворе зима, затишье, чем за-
нимается команда в настоящее 
время?

 – У девушек «Истры» – долгождан-
ная пора отпусков. После насыщенно-
го сезона можно передохнуть. Но это 
лишь временное затишье. Вскоре по-
сле новогодних каникул мы приступа-
ем к тренировкам. Команда проведет 
ряд запланированных товарищеских 
встреч и учебно–тренировочный 
сбор. 

– Что за турнир прошёл в декабре 
в Дедовске?

– 11 декабря в  зале Дедовского 
спорткомплекса состоялись финаль-
ные игры Первенства Истринской  
ДЮСШ по мини - футболу среди де-
вочек 1999-2000г.р. и моложе. В сорев-
нованиях приняли участие 4 коман-
ды самых маленьких футболисток 
района под руководством тренеров 
спортивной школы Яны Дорофеевой 

и Екатерины Рябых. В составе ко-
манд выступали девочки из Дедовска, 
Истры, с.п. Лучинское, Глебовское, 
Павловской Слободы. Победители 
и  участники награждены медалями, 
дипломами, грамотами и памятны-
ми призами. Неописуемый восторг 
и радость вызвало  у детей  награж-
дение всех участников поездкой на 
Новогоднюю елку.  

Пользуясь случаем, хочу сказать 
большое спасибо  главе Истринского 
района  Анне Щербе и заместителю 
начальника управления по культуре 
и спорту Галине Горбачевой за под-
держку команды в течение сезона и за 
прекрасный новогодний подарок для 
всех маленьких футболисток – поезд-
ку в Москву на елку. 

– Оксана, в свою очередь прими-
те новогоднее поздравление от  ре-
дакции «Истринских вестей». Новых 
спортивных успехов в наступающем 
году!

– Спасибо! 

Владимир САЯПИН,
фото из архива

В плавательном 
бассейне «Гучково» 
города Дедовска в конце 
ушедшего года прошли 
открытые соревнования 
по плаванию.

В торжественной цере-
монии открытия принял 
участие директор МУС СК 
«Гучково» Павел Юрьевич 
Бочковский.

- Я приветствую всех и 
объявляю открытым про-
ведение первенства города 
Дедовска по плаванию, по-
священного Новому году.  
Хотелось, чтобы эти со-
ревнования для многих из 
вас стали стартом в боль-
шой спорт, чтобы каждый 
из вас показал свои луч-
шие результаты. Я желаю 
всем участникам боль-
ших спортивных успехов. 
Помните, что в подобных 
соревнованиях не быва-
ет проигравших. Вы уже 
победители, раз нашли 
в себе силы  для занятий 
спортом, приобщились к 
здоровому образу жизни. 

Плавать, плавать и еще раз 
плавать!

В заплывах принима-
ли участие более 60 де-
тей и подростков, кото-
рые состязались  между 
собой в различных воз-
растных категориях. Это 
воспитанники пяти тре-
неров: Елены Опариной 
и Марины Гордеевой из 
Дедовска, Ирины Гриненко 
и Олега Шагалкина из 
Истры, Мадины Дергуновой 
из Павловской гимназии. 
Ребятам была дана возмож-
ность продемонстрировать 
навыки и умения, приоб-
ретенные с начала учебно-
го года. 

Соревнования начались с 
разминки. Марина Гордеева, 
ответственная за порядок 
и проведение спортивно-
го праздника, рассказала, 
что основная задача этого 
турнира – формирование 
у подрастающего поколе-
ния здорового образа жиз-
ни, популяризация и разви-
тие плавания в Московской 
области. 

Состязания проходи-
ли на следующих дистан-
циях: 50 метров на спине 
плюс 50 метров кролем, а 
также стометровки брас-
сом и кролем. У хороших 
тренеров не бывает пло-
хих учеников. Вот и с на-
шими детьми занимаются 
замечательные тренеры. 

Все юные спортсмены 
проявили стойкость ха-
рактера и волю к победе. 
Родители и друзья юных 
спортсменов и спортсме-
нок с трибун подбадрива-
ли соревнующихся апло-
дисментами. Победители 
и призеры определялись 
по  сумме двух заплывов, 
соответственно возраст-
ной группе. 

По итогам соревнова-
ний призовые места сре-
ди девочек заняли: Ксения 
Конанова (Дедовск), 
Анна Сытая (Дедовск), 
Катя Усольцева (Истра), 
Алина Грицкова (Истра), 
Даша Серегина (Дедовск), 
Ксения Мутных (Истра), 
Галина Моисеева (Истра), 
Анастасия Кутузова 
(Истра).

Среди мальчиков по-
бедителями стали Иван 
Возвахов (Истра), Никита 
Незнамов (Павловская 
гимназия), Вадим 
Измайлов, Ярослав 
Сухарников,  Алексей 
Козлов, Артем Ващук, 
Никита Мухин (все из 
Истры) и Григорий 
Громов (Дедовск).

Порадовала своих близ-
ких и тренера юная плов-
чиха Мария Опарина, ко-
торая одержала на этих 
состязаниях свою малень-
кую победу.

Ирина ПРОНЬКИНА, 
фото автора

ИНТЕРВЬЮ

ДЕВУШКИ ИГРАЮТ В ФУТБОЛ

СОРЕВНОВАНИЯ

Здесь не бывает проигравших
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В одночасье семейство 
лишилось имущества, 
документов и крыши над 
головой. Семья у Лидии 
Петровны не маленькая: вместе 
с нею в сгоревшем доме жили 
дочери Ольга Шайдуллова и 
Надежда Ткаченко, внучка 
Анна Шайдуллова и маленькая 
правнучка Варя Берюляева. 
Впоследствии выяснилось, 
что пожар устроили соседи, 
живущие за стеной, но в тот 
драматический вечер семейству 
Ткаченко было не до выяснения 
причин – надо было спасать 
жизни. 

РОКОВОЙ ДЕНЬ 
Надежда Ткаченко рассказывает, 

что в тот вечер она вернулась домой 
поздним вечером, поужинала, за-
пустила стиральную машину и от-
правилась выгуливать собаку, швей-
царскую овчарку по кличке Майра. 
Подобные вечерние прогулки были 
для них обычным делом. 

– Майра была нашей всеобщей 
любимицей, но ко мне питала 
особую любовь, потому что соба-
кой занималась, главным образом, 
я сама, – рассказывает Надежда 
Николаевна. 

Выйдя на улицу, Надежда увиде-
ла, что соседская половина дома 
полыхает вовсю. Скинув куртку, 
она вбежала в квартиру и со слова-
ми: «Мы горим!» приказала домаш-
ним быстро и без паники собирать-
ся. Увы, огонь распространялся так 
быстро, что женщины успели при-
хватить с собой только некоторые 
документы. 

- Мы и представить не могли, что 
дом может так быстро сгореть, – 
вспоминают Надежда Николаевна с 
племянницей Анной. - Даже одеться 
не успели.

К этой минуте дом уже был объ-
ят дымом и пламенем, дышать ста-
новилось все сложнее. Надежда 
Николаевна из последних сил зва-
ла собаку, Но Майра убежала на вто-
рой этаж, в комнату своей хозяйки. 
Больше ее никто не видел.

– Говорят, когда происходит беда, 
животные спасают себя. Ничего по-
добного, наша собака и кошка ме-
тались по дому вместе с нами, а кот 
Осик и вовсе где-то спрятался, – 
вспоминает Надежда Ткаченко. 

Майра погибла. Удалось спасти 
лишь кошку Томасину, которая по 
сей день пытается вернуться в дом, 
которого больше нет. Уже не раз хо-
зяева находили ее в будке погибшей 
Майры. 

– Всякий раз, когда мы за ней при-
ходим, она ведет нас в сгоревший 
дом, – рассказывают погорельцы.

Уже утром о пожаре в доме семьи 
Ткаченко знал весь район.  Люди 
живо откликнулись на беду: кто-то 
принес погорельцам одежду, кто-то 
- продукты, кто-то помог деньгами... 
Огромную помощь погорельцам 
оказал хозяин экотеля «Снегирек» 
Петр Зрелов. По его указанию се-
мейству Ткаченко выделили в оте-
ле два благоустроенных гостинич-
ных номера. 

– Мы бесконечно благодар-
ны Петру Семеновичу, Марине 
Соколовой, Петру Досину и всему 
коллективу экотеля. В трудную для 
нас минуту жизни эти люди были 

рядом с нами и помогали всем, чем 
могли, – рассказывает Надежда 
Николаевна. – Двери «Снегирька» 
не закрывались, люди шли один за 
другим и приносили что могли. 

Прожив две недели в «Снегирьке», 
семья Ткаченко переехала в стро-
ящийся дом, который им предо-
ставил на время бывший сосед 
Владимир Мосин. Ему и его су-
пруге Татьяне Ивановне семья 
Ткаченко также выражает огром-
ную благодарность и низкий по-
клон за предоставленный кров. 

Не остались в стороне и админи-
страция поселка Снегири, админи-
страция Истринского района, пра-
вительство Московской области, 
оказавшие помощь погорельцам.

– Администрация Истринского 
района собрала для нас около 10 ко-
робок одежды. Привезли нам и ме-
бель, и бытовые приборы, и посуду. 
А больше нам сейчас и не надо, ведь 
собственного дома у нас пока нет, 
– вздыхает Надежда Николаевна. 
– Огромное спасибо главе город-
ского поселения Снегири Валерию 
Решетину, который воспринял наше 
горе как свое собственное, Лидии 
Кольцовой, руководителю ПСО-13 
Юрию Воротнину, главному инже-
неру ВДПО Александру Соловьеву и 
многим, многим другим людям, ко-
торые всей душой откликнулись на 
наше горе.

– К сожалению, сейчас у нас 
нет возможности выделить но-
вую жилплощадь семье Ткаченко. 
Но я надеюсь, что в течение двух 
месяцев мы сможем предоста-
вить им хотя бы комнату в комму-
нальной квартире. Также мы, ад-

министрация поселка Снегири, 
продолжаем собирать матери-
альную помощь для семьи по-
горельцев. Денежные средства 
можно перечислять на счет 
№42307810440442100706, Филиал 
№7825/0027 в пос. Снегири на имя 
Ткаченко Надежды Николаевны 
или передавать в администрацию 
поселка, а также лично членам се-
мьи, - комментирует ситуацию 
глава поселка Валерий Решетин.

ПРИЧИНА ПОЖАРА
Из рассказов очевидцев следу-

ет, что пожар начался в той ча-
сти дома, где проживала семья 
Кирьяшкиных.

Глава семьи Виктор Михайлович с 
сыном Святославом и его граждан-
ской супругой, по словам соседей, 
любили выпить и пошуметь. Тот ве-
чер не был исключением: все трое 
находились в нетрезвом виде. 

Экспертиза установила, что наи-
более вероятной причиной пожа-
ра послужило неосторожное об-
ращение с огнем в той части дома, 
где жили Кирьяшкины. Понесет ли 
кто-то из «поджигателей» наказа-
ние – вопрос открытый. Но семья 
Надежды Николаевны настроена ре-
шительно и намерена отстаивать 
свои права в суде.

Ася МЕХЕШИДЗЕ,
фото автора

ПРОИСШЕСТВИЕ

ТРАГЕДИЯ В СНЕГИРЯХ
Вечером 19 ноября в семье ветерана труда инвалида 2-й группы Лидии Ткаченко, проживавшей в доме №20  

по улице Мичурина в п. Снегири, случилась беда: сгорел дом

Удивительный спорт большой теннис: престижный, 
полезный, увлекательный. Он  приносит радость и 
взрослым, и детям, помогая вырабатывать необходимые 
в  жизни качества – напористость, энергичность, 
коммуникабельность. Но самое главное – он помогает 
сохранить драгоценное здоровье. 

Перед соревнованиями мы присутствуем на занятии у млад-
шей группы, это ребята в возрасте от 5 до 7 лет. 

– Трудно и интересно работать с малышами, – рассказыва-
ет тренер, преподаватель группы общефизической подготовки 
с основами большого тенниса Галина Канунникова. – Здесь все 
важно. Детям необходимо правильно объяснить все с самого на-
чала, с исходного положения.  

Терпеливо объясняя на доступном для детей языке техни-
ку игры, Галина Канунникова подбадривает малыша, у которо-
го никак не получается «правильный» замах. А ему так  хочется 
поозорничать, побегать, поиграть в прятки! Но нужно настраи-
ваться на серьезный лад. Большой теннис – игра,  которая тре-
бует серьезного настроя. Железная дисциплина царит во время 
тренировки на корте. И вот замах – удар, замах – удар, и счаст-
ливая улыбка на лице мальчика. Получилось! 

– В этом году пришло много талантливых детей, - продолжает 
Галина Тихоновна. – У всех разные характеры, амбиции, потен-
циал, сложно выделять кого-то. Но независимо от уровня под-
готовки своих воспитанников я стараюсь раскрыть способно-
сти каждого.

Глеб Маркин пришел к Галине Канунниковой  в пятилетнем 
возрасте, за несколько лет упорных занятий добился многого и 
вот уже больше года тренируется в Чехии. В этом году будет уча-
ствовать в детских международных соревнованиях. 

Но каких бы ярких побед не достигли ребята, Галина 
Тихоновна для них останется первым и любимым тренером. 

Галина организовала для своих воспитанников Новогодний тур-
нир в Дедовском ФОКе. Такой турнир проводится здесь каждый 
год, юные теннисисты показывают свое мастерство. Родители 
и близкие пришли поболеть за юных спортсменов. Екатерина 
Степаненко привела на занятия дочь Полину три года назад.

– По итогам прошлого года,  – не без гордости говорит 
Екатерина, – Полина в своей возрастной категории заняла первое 
место. И это заслуга тренера. У меня второй ребенок подрастает, 

так что скоро вы увидите на корте новое поколение. А для нашей 
семьи это – династия. 

С большим уважением отзываются о тренере и другие воспи-
танницы: Настя Оболенская и Олеся Калинина:

 – Мы доверяем Галине Тихоновне самые сокровенные тай-
ны, а она дает мудрые советы и поддерживает нас. Мы всегда хо-
дим к ней на тренировки с удовольствием. А сегодня мы приш-
ли за медалями. 

Турнир – это всегда азарт, шквал эмоций. Состязания на кор-
те проходили в интересной, напряженной борьбе. Среди дево-
чек младшей группы в укороченном сете лидером стала Алина 
Мустафина, на втором месте Полина Степаненко, на третьем 
Настя Жигалина. Мальчики младшей группы поделили места 
следующим образом: первое место у Виталия Ходякова, второе у 
Димы Тенякова, третье – у Яна Подъяблонского. Места среди де-
вушек распределились так: на первом месте Лиза Поротикова, на 
втором Оля Новикова, третье у Олеси Калининой. Среди юношей 
на первом месте Илья Невдахин, на втором – Илья Зиновьев. 

Сама Галина Канунникова четыре года участвует и занимает 
первое место в соревнованиях по армрестлингу в нашем районе. 
Она является членом «Единой России», активно участвует в ра-
боте Истринского местного отделения партии. 

«Рядом с нами очень энергичный, активный человек. Человек, 
который всегда на позитиве!» – говорят о ней коллеги по 
работе.  

– Что вы пожелаете нашим читателям в наступившем году? – 
спрашиваю я у Галины Тихоновны.

– Я желаю, чтобы год Дракона принес всем благополучие, 
успех, дал новые силы для достижения целей, оправдал надеж-
ды. А еще выражаю особую благодарность главе района Анне 
Щербе и директору МУС «Гучково» Павлу Бочковскому за актив-
ную поддержку тенниса в Истринском районе. 

Ирина ПРОНЬКИНА, фото автора

БОЛЬШОЙ ТЕННИС 

Турнир – это всегда азарт
Новый год начался для любителей большого тенниса с турнира, который прошёл 

в Дедовском физкультурно-оздоровительном комплексе «Гучково»
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ИГРА
Валерий Николаевич тре-

тий год занимается керлингом. 
Живет он в Истре, а тренируется в 
Дмитрове, на тренировочной базе 
Дмитровского клуба спортсменов-
инвалидов «Ковчег», в Центре кер-
линга и фигурного катания. В ко-
манде «Дмитров-2» его амплуа скип, 
то есть капитан. 

Интересуюсь — почему именно 
керлинг? Игра, несмотря на ее пя-
тисотлетнюю историю, для рос-
сиян непривычная и не слишком 
популярная.

— Просто ее нужно понять и про-
чувствовать. В 2009 году мне старый 
знакомый предложил: не хочешь 
керлингом заняться? Я приехал, по-
смотрел, как играют ребята, и втя-
нулся. Сначала очень тяжело было — 
партнеры по команде уже опытные. 
Конечно, не все получалось, но зато 
когда понял, что игра мне поддается, 
такую радость испытал. 

Керлинг — игра сложная, интел-
лектуальная, ее даже сравнивают с 
шахматами. 

И хотя наши тренеры Анна 
Грецкая и Дмитрий Степанов душу 
в нас вкладывают, все же никаких 
поблажек или скидок на болезнь 
не делают, все очень даже серьезно: 
тренировки два раза в неделю, на-
стоящие спортивные сборы. С 10 ча-
сов утра мы уже на льду, двухчасовая 
тренировка, обед, потом опять на 
лед. В день по 5 часов на льду прово-
дим, как рыбаки зимой, — рассказы-
вает  Валерий Николаевич.

— Не мерзнете?
— На льду жарко. Все на нервах, 

на эмоциях, азарт так захватыва-
ет, что ничего вокруг не замечаешь. 
Уровень команд колясочников с 
каждым годом подтягивается. Игры 
становятся острее. Когда сам нахо-
дишься на площадке – азарт внутри 
в игре, но когда приходится наблю-

дать за игрой со скамейки запасных, 
тут уже в тысячу раз тяжелее при-
ходится. Переживания начинаются, 
колоссальный выплеск эмоций. 

Еще керлинг — игра джентль-
менов. Есть традиция — когда ко-
манды выезжают на лед, то обяза-
тельно желают сопернику хорошей 
игры. Такое вот рыцарство. Кстати, 
говорят, что керлинг единственная 
игра, во время которой можно пить 
виски.

А еще моветоном считается радо-
ваться ошибке противника. Хотя мо-
жет душа у тебя замирает от такого 
везения, но главное – не выдать эмо-
цию. Но по себе знаю, что каждый 
сидит и про себя бубнит «промажь, 
промажь».

«СТАРАЮСЬ НЕ ЗАКИСАТЬ»
— Думаю, что у большинства на-

ших читателей, да и у меня есть 
готовый стереотип, что колясоч-
ник - это человек, почти не покида-
ющий пределов дома, волею болезни 
замкнутый в четырех стенах, но 
вот вы в этот стереотип явно не 
вписываетесь. 

— Да, дома я не засиживаюсь, ста-
раюсь не закисать. Недавно был 
на фестивале инвалидного спор-
та «Воробьевы горы» в Москве, на 
третье место «накидал» в дартс, 
в прошлую субботу съездил в 
«Олимпийский» на концерт «Ретро-
FM». Друзья позвали, а сами не смог-
ли, но ничего, я не в обиде, послу-
шал хороший концерт.

Еще  был  на Ходынке в 
«Мегаспорте» – на Чемпионате 
Европы по керлингу среди здоро-
вых. Очень интересно было, наши 
девчонки, женская сборная заняли 
третье место, а мужчины  чемпионат 
продули. И хотя у них технически 
совсем другая игра – отличается ее 
порядок и правила, но смотреть все 
равно было очень интересно. Даже 

просто съездить, окунуться в эту ат-
мосферу было радостно. Еще ино-
гда участвую в ралли, правда, здесь 
я никакого успеха не добиваюсь – 
у меня штурмана нет. Людей отвле-
кать неудобно, ведь человек должен 
целый день на это потратить: в ле-
генду въехать, маршрут изучить.

— А какие-то трудности с пере-
мещением по городу в коляске есть?

— Я свои маршруты так разраба-
тываю, чтобы было удобно доби-
раться. Хотя знаете, сейчас с этим 
стало проще, в большинстве обще-
ственных мест в Москве все органи-
зовано так, что колясочник может 
проехать почти везде. Я с 1986 года 
в коляске, и если сравнивать с теми 
временами, то прогресс очевиден. 

— Валерий Николаевич, а чем вы 
занимались до болезни?

— Отучился на мастера по монта-
жу электрооборудования. Работал в 
министерстве средств связи. Полтора 
года. А потом случилась авария. 

ОБ ОТНОШЕНИИ
— Гостиница, в которой мы оста-

навливаемся на сборах в Дмитрове, 
недалеко  от спорткомплекса, в ко-
тором тренируемся. Это обычная го-

родская гостиница, в которой бро-
нируют места для спортсменов. Так 
вот когда мы только начинали там 
жить, было не очень удобно: пандус 
к зданию был рассчитан скорее для 
детских колясок — очень скольз-
кий и крутой. А потом к нам приш-
ли люди из администрации этой го-
стиницы  и просто спросили: что 
мы можем для вас сделать, чем по-
мочь? И в итоге переделали под ко-
лясочников целый этаж: расширили 
дверные проемы, пандус передела-
ли. Отнеслись с душой.  Кстати, в 
этой гостинице постоянно останав-
ливаются разные спортсмены: хок-
кеисты, фигуристы, бобслеисты, са-
ночники. Последний раз мы жили в 
гостинице по соседству с Альбертом 
Демченко, нашим знаменитым са-
ночником. А сборная по бобслею – 
все как на подбор молодые крепкие 
ребята, идут, аж потолок трясется, 
любо-дорого посмотреть. Не пере-
велись еще богатыри на Руси. 

— А в Истре вы можете куда-то 
сходить, ну, например в магазин?

— Только в «Дикси». Вообще если 
Истру с Дмитровом сравнивать, то в 
Дмитрове все очень грамотно при-
думано, там еще на стадии проек-
тирования закладываются нормы. 
В общество инвалидов приходи-
ли люди, которые строили аптеку 
и подписывали бумагу о том, что 
при строительстве учтены осо-
бенности перемещения инвали-
дов. Но это, наверное, потому, что 
в Дмитрове живет и тренируется 
много инвалидов. Хотя и там тоже 
не все доступно. Мне на последних 
сборах понадобилось сделать фо-
тографию для визы, так объезди-
ли весь город — везде у фотоате-
лье лестницы. Пришлось поискать, 
но фото все же сделали. Не все пока 
устроено. Но по сравнению с пред-
ыдущими годами, видно, что о нас 
думают. И стоянки для машин есть 
почти везде, хотя часто случается, 
что они заняты машинами здоро-
вых людей. А в Чехии все наоборот: 
общая стоянка забита, а у мест с та-
бличкой «инвалид» - пусто. 

О ПЛАНАХ
— А что у вас в планах на этот 

год?
— Вчера был в Москве, в нашем 

Спорткомитете, со мной переза-

ключили контракт еще на год, так 
что буду тренироваться, старать-
ся. Вот не было печали – опять в 
Москву ехать, комиссию прохо-
дить спортивную. Каждые пол-
года тебя перетряхнут: как там 
твои запчасти — не гремят? Ну что 
еще? До Нового года отдыхаем, а 
на следующий год намечены по-
ездки по Скандинавии. Прошлый 
год много ездили: Кубок в Чехии, 
спортивные сборы в Турции, и 
по России пришлось покатать-
ся, вот в Калининграде на куб-
ке «Медэксперт» наша команда за-
няла 25 место по керлингу среди 
здоровых.

ПРЕОДОЛЕНИЕ
— Спорт вас дисциплинирует? 
— Еще как.
— А остается время, чтобы себя 

пожалеть?
— Конечно, я не железный, но ста-

раюсь себя не жалеть. Бывает, конеч-
но, что думаешь про себя: ну сколько 
можно? Особенно, если какие-то бо-
лячки вылезают. 

— А если убрать из вашей жизни 
спорт – что останется?

— Скучновато будет.
— Валерий Николаевич, по срав-

нению с вами многие обычные здо-
ровые люди, живущие по маршруту 
«дом — работа — магазин — теле-
визор» могут показаться больными 
и скучными.

— Ну что вы, я просто живу, а 
вот мой знакомый Саша Силкин, 
тоже инвалид-колясочник, вот тот 
да — действительно активный че-
ловек. За всю жизнь он участвовал 
в нескольких марафонах: в Нью-
Йорке, Мельбурне, других горо-
дах. Вы представляете, как это — 
проехать 42 километра на коляске? 
Сейчас, правда, возраст дает о себе 
знать, и Саша перешел на полума-
рафоны. В прошлом году на мара-
фоне «Скифский берег» улучшил 
свой предыдущий результат на 10 
минут, а ведь ему 58 лет. 

Главное — не сдаваться, ведь бо-
лезнь такая штука. Только поддай-
ся ей, и она сожрет. Иногда про-
снешься – болит. Думаешь: ну и 
пусть, значит живой.

Елена СОЛДАТОВА,
фото  из архива

СУДЬБА ИГРАЕТ ЧЕЛОВЕКОМ, 
А ЧЕЛОВЕК ИГРАЕТ В КЕРЛИНГ

Встретиться с героем этого материала не получалось очень долго. 
«Пока не могу – Чемпионат России идет, езжу игры смотреть», 
— отговаривался Валерий Баранов. А потом был Чемпионат 
Московской области по керлингу среди колясочников, на котором 
его команда заняла первое место, потом – Открытый кубок 
Чехии, еще что-то, и еще, и еще. И самое интересное — застать 
Валерия Николаевича не в движении почти невозможно — так мне 
показалось. В очередной раз звоню ему, «я в дороге, — отвечает, — 
подождите секундочку, остановлюсь….» 
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Т
огда-то и познакомили Чехова с 
теми, кто сражался на мечах, и 
один из них представился ему 

как Гиляровский (Гиляй). О первой 
встрече с Чеховым в Гимнастическом 
обществе Гиляй забыл, но вто-
рая встреча произошла в журнале 
«Будильник», где редактор Н.П. Кичеев 
представил Гиляровскому симпатич-
нейшего юношу с заброшенными на-
зад волосами.

-Антоша Чехонте – дядя Гиляй! 
Знакомьтесь.

-Мы уже знакомы … - сказал Чехов. 
… Тогда в Гимнастическом обществе, 
помните? Вы мне ещё чуть руку не 
сломали при рукопожатии.

Уже при первом знакомстве Чехов 
оценил Гиляровского как сильно-
го, атлетически сложенного, кра-
сивого человека высокого роста. 
Рассказывают, что в молодости Гиляй 
запросто мог свернуть железную ко-
чергу в узел. Таким же сильным был и 
его отец.

БИОГРАФИЯ ГЕРОЯ
Гиляровский, как сильная лич-

ность, сам создал свою необыкновен-
ную биографию, полную лишений, 
невзгод, преодолений, взлётов, труд-
ностей. Он попадал в безвыходные по-
ложения, не избегал опасностей, а шёл 
им навстречу. Его любимым героем с 

детских лет был Степан Разин. Отец 
Гиляровского, Алексей Иванович, 
служил помощником управляющего 
лесным имением графа Олсуфьева в 
Вологодской губернии. Мать, Надежда 
Петровна, происходила из рода ку-
банских казаков. По семейным пре-
даниям, прадеды Гиляровского по 
мужской линии в старину жили в 
запорожских степях. Один из них 
был выслан под надзор полиции в 
Новгородские края. Он слыл среди 
окружающих неуёмным весельчаком 
и за свой весёлый нрав  получил от 
друзей и близких кличку Гилярис (по 
латыни весельчак). Отсюда и пошла 
фамилия Гиляровских.

В детстве истинным другом маль-
чика Володи стал его двоюродный 
дед, беглый матрос Китаев, силач и 
добряк. Дядя Китай стал его воспи-
тателем после ранней смерти мате-
ри. Он ездил с мальчиком на озёра ло-
вить рыбу, ходил на охоту, скакал на 
конях. Дядя наложил огромный от-
печаток на душу своего питомца, рас-
сказывал ему о разных морских при-
ключениях, учил всему: гимнастике, 
плаванию, лазанью по деревьям, бок-
су, борьбе. Мальчик слушал рассказы 
дяди Кости, разинув рот, жадно впи-
тывал их в себя и сам мечтал о при-
ключениях, путешествиях, о необы-
чайном и таинственном.

Когда Володе пришла пора посту-
пать в гимназию, семья Гиляровских  
переехала в Вологду, где репети-
тор Васильев познакомил своего 
ученика с  запрещённым романом 
Чернышевского «Что делать?». Образ 
Рахметова поразил воображение под-
ростка. Быть таким, как Рахметов,  
стало девизом его жизни. Не закон-
чив учёбу в гимназии, Владимир 
Гиляровский ушёл из отцовского 
дома на Волгу и подался в бурлаки. 
Бурлачество явилось началом его бро-
дяжнической жизни. Кем он только 
не был! Был грузчиком на пристани, 
чинил часы и сапоги, объезжал лоша-
дей в калмыцких степях, работал на 
белильном заводе, где люди гибли от 
свинцовой отравы, работал в цирке – 
всё хотел познать сам, беспаспортный 
бродяга, живущий под чужим име-
нем. Никто не толкал его на этот тяж-
кий путь, сам шёл, своей волей брал у 
жизни суровые уроки. Как потом они 
пригодились писателю и журналисту 
Владимиру Гиляровскому!  

В 1875 году Гиляровский стал актё-
ром Тамбовского театра. На сцене он 
был сперва Луганским, а потом для 
большего шика и великолепия стал 
именоваться Сологубом. 

Но в разгаре актёрской работы 
пришлось ему побывать ещё на ту-
рецкой войне, куда он отправился до-
бровольцем. Разве мог усидеть на ме-
сте потомок запорожцев, когда Россия 
поднялась в бой на защиту славян, 
утесняемых Оттоманской импери-
ей! Актёрская братия тепло проводи-
ла молодого энтузиаста. Сам знамени-
тый Андреев-Бурлак явился к поезду 
с балыком под мышкой и корзиной 
вина. На войне попал Гиляровский в 
«охотники», был во многих отчаян-
ных переделках, за что получил геор-
гиевский крест «с джигитом на коне», 
как говорил его боевой товарищ Инал 
Асланов, старый горец.

БРОДЯГА И АКТЁР
Посетив после окончания во-

енных действий отца, 25-летний 
Гиляровский снова вернулся на сце-
ну, на этот раз в Пензу, по пригла-
шению самого Далматова, известно-
го в ту пору актёра и антрепренёра. 
Талантливый человек во всём талант-
лив! По свидетельствам товарищей 
по сцене, Владимир  Сологуб, он же 

Гиляровский, был очень хорошим, 
разносторонним актёром и имел не-
малый успех у публики.    

Между театром и литературой, 
как известно, всегда  существуют 
мосты. Сцена свела его со многи-
ми людьми из артистического и ли-
тературного мира. Год 1881 поло-
жил конец бродяжнической жизни 
Гиляровского. Незадолго до Пасхи 
он приехал в Москву для ангажемен-
та, бродил по её шумным улицам, лю-
бовался Кремлём, получил службу в 
театре Бренко и решил, как отрезал, 
что Москва – лучшее место на земле. 
Вскоре актёр Андреев-Бурлак позна-
комил его с Н.П. Кичеевым, редакто-
ром «Будильника», в котором уже ра-
ботал Антоша Чехонте. 

Тогда же Гиляровский стал читать 
свои стихи Кичееву, они ему понра-
вились и были опубликованы. Много 
лет спустя Владимир Алексеевич пи-
сал: «Это был самый потрясающий 
момент в моей богатейшей приклю-
чениями и событиями жизни … Я ли-
ковал! И в самом деле думалось: - Я, 
ещё так недавно беспаспортный бро-
дяга, ночевавший зимой в ночлежках, 
а летом под лодкой да в степных бу-

рьянах, сотни раз бывший на границе 
той или другой погибели, и вдруг …»                

Десятилетняя бродяжническая 
жизнь многое дала Гиляровскому. Как 
и Горький, он с полным правом мог 
сказать: вот мои университеты. Он 
прошёл великолепный курс наук, ка-
ких не сыщешь ни на каком факульте-
те журналистики.

Гиляровский обладал превосхо-
дным свойством быстро сходиться 

с самыми разнообразными людьми. 
Всюду у него были приятели и дру-
зья. По выражению А.И. Куприна, он 
со всей Москвой разговаривал на «ты». 
Он был своим человеком среди оби-
тателей Хитрова рынка, которые ви-
дели в нём защитника и покровителя. 
Гиляй запросто являлся в самые зло-
вещие притоны, и никто не смел тро-
нуть его пальцем. Среди пожарных он 
слыл первым храбрецом, ибо не толь-
ко наблюдал пожары, но и принимал 
деятельное участие в их тушении – то 
топорником, то помощником бранд-
майора. Про него говорили, что о 
происшествиях он знает раньше, чем 
они произойдут, и это было почти 
правдой, поскольку личная агентура 
у него была огромная. Все помогали 
дяде Гиляю и он помогал всем – силь-
ный, радушный, добрый человек, у ко-
торого, как говорят, душа нараспашку.

Ещё на заре его журналистской 
деятельности Антон Чехов писал 
Лейкину, редактору журнала «Осколки 
московской жизни»: «Из этого челове-
чины  вырабатывается великолепней-
ший репортёр …» (24 сентября 1885 
г.). При этом он не был репортёром, 
падким до всякой сенсации, он лю-

бил правду, как и Чехов, во всём. Его 
корреспонденции отличались абсо-
лютной точностью, он тщательно ис-
следовал каждый факт, прежде чем о 
нём написать. Впоследствии Гиляй 
с гордостью говорил, что за десятки 
лет работы у него не было ни одного 
опровержения.

Окончание в следующем номере

Чеховед Виктор МОСАЛЁВ

ГИЛЯЙ И ЧЕХОНТЕ
Наш постоянный автор, краевед Виктор Федорович Мосалёв в своём новом исследовании рассказывает о дружбе двух 

знаменитых и необыкновенных личностей - Антона Чехова и Владимира Гиляровского
Гиляровский был старше Чехова на семь лет, но они стали 
друзьями, а познакомились случайно в 1882 году, когда Антон 
Павлович зашёл в Москве в школу гимнастики и фехтования. 
Там два человека так яростно сражались на мечах, что только 
искры летели из их кольчуг. В эту школу Чехова пригласили для 
подписания устава Русского гимнастического общества, хотя он 
и не был любителем вообще спорта, но стал известен как автор 
многих юмористических рассказов под псевдонимом «Антоша 
Чехонте», и его подписью хотелось поддержать имидж Общества.

ФАКТ

Пришло время, когда Чехов начал входить в моду и отказался от псев-
донима «Антоша Чехонте».  Последним годом чеховского «многописа-
ния» стал 1887 год. Он постепенно оставляет работу в малой юмори-
стической прессе  и дебютом в толстом журнале «Северный  вестник» 
становится повесть «Степь», на сцене Александринского театра идёт с 
успехом пьеса «Иванов», началась связь с Художественным театром. Жить  
Чеховы стали богаче, кончились ужины с чеховским салатом – картош-
ка, лук,  маслины и чаем с горячими баранками. Шумно и людно стало 
теперь у  Чеховых. Иногда всё-таки урывались часы для дружеской бесе-
ды с Гиляем. Хотя до конца жизни Чехов  остался для Гиляя Антошей, а 
их встречи стали редки.

Семья Гиляровского переехала со 2-ой Мещанской улицы в пере-
улок Столешников. Чехов иногда бывал в этом переулке. В квартире 
Гиляровских некоторые вещи напоминают Чехова. Например, сохрани-
лось кресло, а другое, точно такое же, имеется в Ялте. Оказывается, оба 
кресла заказывались  Гиляем по рисунку Чехова с учётом его здоровья и 
роста. Поскольку Чехов легко простужался от малейших сквозняков, то 
Гиляй и Чехов придумали кресло с большой спинкой и низким сидени-
ем. Выполняли заказ в Москве, затем Гиляй отправил одно кресло в Ялту, 
а другое оставил у себя. Есть ещё в «Столешнике» диванчик, на котором 
любил отдыхать Чехов, прозвав его  «вагончиком».

Чехов и Гиляй в тачке

В это время Гиляровский жил в доме 24 на 2-й Мещанской улице
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 ГУБЕРНИЯ

БОРИС ГРОМОВ ПРОВЕЛ 
СОВЕЩАНИЕ ПО ОПЕРАТИВНЫМ 

ВОПРОСАМ
В работе совещания принимали участие 

председатель Московской областной Думы 
Игорь Брынцалов, первый заместитель пред-
седателя Правительства Московской обла-
сти Игорь Пархоменко, руководители мини-
стерств и ведомств региона.

Борис Громов сообщил, что Указом 
Президента России от 6 января текущего 
года Виктор Борисович Кузнецов назначен 
главой ГИБДД Главного управления МВД по 
Московской области. Помимо этого, губерна-
тор представил Наталью Сергеевну Ушакову в 
качестве председателя недавно созданного об-
ластного Комитета по ценам и тарифам.

В ходе совещания было отмечено, что со-
гласно предварительным статистическим дан-
ным в Московской области в прошлом году от-
мечен рост всех экономических показателей.

На совещании также прозвучал доклад о 
том, что план работ по обводнению торфяни-
ков на территории Московской области в 2011 
году успешно выполнен. Обводнено 22 тысячи 
гектаров торфяников, построено около 1 ты-
сячи различных гидросооружений. В насту-
пившем году работы по обводнению торфяни-
ков будут продолжены в еще большом объеме. 
На эти цели из федерального бюджета выделя-
ется более трех миллиардов рублей.

ГУБЕРНАТОРСКАЯ 
РОЖДЕСТВЕНСКАЯ ЁЛКА 

ПРОШЛА В ЧЕХОВЕ
В среду во Дворце спорта «Олимпийский» 

г. Чехова состоялась традиционная 
Губернаторская рождественская ёлка. Три ты-
сячи школьников Московской области увидели 
спектакль «В поисках Рождественской звезды», 
в котором принимают участие детские твор-
ческие коллективы из Ленинского, Чеховского 
районов и городского округа Долгопрудного.

В программе праздничного мероприятия 
также были игры и конкурсы для детей, на-
граждение победителей областных конкур-
сов, соревнований и олимпиад. Все участники 
праздника получили сладкие подарки.

Участников ёлки - ребят, добившихся высо-
ких достижений в учебе, искусстве, спорте, а 
также детей из семей военнослужащих, детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения ро-
дителей, и учащихся воскресных школ - по-
здравили губернатор Московской области Б. 
В. Громов, управляющий Московской епархи-
ей Русской православной церкви, митропо-
лит Крутицкий и Коломенский Ювеналий, ми-
нистр образования областного правительства 
Л. Н. Антонова.

Праздничные мероприятия проводятся по 
поручению губернатора Московской области 
Б. В. Громова с 2001 года. В рамках областных 
новогодних мероприятий традиционно про-
водятся акции по вручению новогодних по-
дарков одарённым детям, участникам отрядов 
ЮИД, детям-сиротам, детям, оставшимся без 
попечения родителей, детям, находящимся на 
лечении в больницах, а также иным социально 
незащищенным категориям детей.

МОЛОДЫЕ СЕМЬИ ИЗ ПОДОЛЬСКА 
ПОЛУЧИЛИ СУБСИДИИ

В канун Нового года хороший подарок от 
администрации города получили 14 моло-
дых семей из Подольска. В торжественной об-
становке им вручили свидетельства на пра-
во получения субсидии для улучшения своих 
жилищных условий. На эти цели из федераль-
ного, областного и муниципального бюджетов 
было выделено более 12 млн рублей.

Долгосрочная целевая программа 
«Обеспечение жильем молодых семей» дей-
ствует в Подольске с 2006 года. За это время 15 
семей смогли улучшить свои жилищные усло-
вия. Теперь их стало 29.

Эти сертификаты станут хорошей поддерж-
кой для молодых семей, помогут им в бли-
жайшем будущем приобрести долгожданную 
квартиру. В банке они смогут получить свои 
деньги, сумма которых зависит от количества 
членов семьи. Это хороший стартовый капи-
тал для ипотеки или существенная прибавка к 
уже накопленным средствам на новое жилье.

По материалам сайта www.mosreg.ru

Выводы МАК о катастрофе, которая 
унесла жизни хоккеистов «Локомотива», 
не удовлетворили родных и близких 
жертв крушения. 

К 
расследованию аварии Як-42 под 
Ярославлем могут подключить военных 
экспертов. Провести новое разбиратель-

ство просят родственники погибших хоккеи-
стов и членов экипажа самолета. Они считают, 
что госкомиссия хоть и возложила ответствен-
ность за катастрофу на погибших пилотов, но 
причины аварии не назвала. Выводы официаль-
ных экспертов о крушении самолета необъек-
тивны, подчеркнул адвокат потерпевших Игорь 
Трунов. 

«В рамках уголовного расследования мы по-
лучили экспертное заключение о том, что за-
ключение МАКа не соответствует действитель-
ности, и сейчас в суде намерены обжаловать это 
заключение как не соответствующее тому, что 
произошло в части авиакатастрофы, –– расска-
зал он. – Второе – в рамках гражданского су-
допроизводства мы обратились в Верховный 
суд, обжалуя постановления правительства 
Российской Федерации Черномырдина, кото-
рые наделили очень широкими полномочиями 
МАК и которые не соответствуют Конституции 
РФ. Мы ставим вопрос о том, чтобы отменить 
эти постановления как не соответствующие 
Конституции». 

По данным экспертов потерпевших, МАК сам 
выдает сертификаты летной годности. Поэтому 
выявлять технические источники аварий ему 
невыгодно. Иск может быть удовлетворен толь-
ко при наличии веских доказательств, но рань-
ше претензий к работе Межгосударственного 

авиационного комитета еще никто не предъяв-
лял, отметил адвокат Московской коллегии ад-
вокатов «Князев и партнеры» Игорь Симонов. 
«Если действительно в зоне ответственности 
одной организации и выпуск самолетов, и при-
нятие решений о причинах той или иной ката-
строфы, конечно, здесь можно быть заинтере-
сованным в необъективности. Но насколько я 
знаю, раньше претензий по таким вопросам к 
комиссии не возникало», – отметил он. 

Досконально выявить причины катастро-
фы под Ярославлем сейчас почти невозмож-
но, рассказал летчик-испытатель и пилот-
инструктор Александр Лавриков. Однако 
выводы МАК относительно катастрофы он счи-
тает объективными.

«Заключение МАК легитимно. Я сам участво-
вал в экспериментах по определению причины. 
Дело в том, что самолет сертифицировался в 
80-е годы, поэтому в МАК нет личных или каких-
то других амбиций по тому, чтобы сказать, что 
этот самолет был неправильно сертифициро-
ван. То есть те люди, которые занимались серти-
фикацией самолета, они уже наверняка уже или 
на пенсии, или уже не у дел», – сказал он.

По  данным СМИ, специалисты из 
Минобороны готовы взяться за проведение 
повторного расследования катастрофы Як-42. 
Однако только по решению суда. 

Алексей КИСЕЛЕВ,
газета «Коммерсантъ»,

Фото ИТАР-ТАСС

В Тегеране в среду был убит 
профессор Технологического 
университета Мустафа 
Ахмадирошан. Взрывное 
устройство положил на 
крышу его автомобиля 
проезжавший мимо 
мотоциклист, сообщило 
агентство Fars. 

Взрыв произошел на улице Голь-
Наби на севере иранской столицы. 
Погибший Ахмадирошан возглав-
лял один из департаментов ядер-
ного центра в Натанзе, где иран-
ская Организация по атомной 
энергии (ОАЭ) производит обога-
щение урана.

Покушение на Ахмадирошана 
было совершено по той же схеме, 
что и предыдущие атаки на иран-
ских ядерщиков. 29 ноября 2010 
года неизвестные, передвигавшие-
ся на мотоциклах, установили бом-

бы на крыши автомобилей физика-
ядерщика Меджида Шахриари и 
профессора Университета шахида 
Бехешти Ферейдуна Аббаси Давани. 
В результате теракта Шахриари, 
работавший в Организации по 
атомной энергии и специализи-
ровавшийся на вопросах перено-
са нейтронного излучения, погиб. 

Бомба, предназначенная Аббаси, 
лишь нанесла ему легкие ранения. 
Впоследствии Аббаси возглавил 
иранское атомное ведомство. 

За десять месяцев до этого от 
взрыва дистанционно управляе-
мой бомбы погиб еще один ядер-
щик, профессор Тегеранского уни-
верситета Массуд Али Мохаммади. 
Бомба была приведена в действие, 
когда он сел за руль своего автомо-
биля. Взрывное устройство было 
прикреплено к мотоциклу, припар-
кованному рядом с его машиной.

К подозрительным смер-
тям можно отнести также 
убийство аспиранта тегеран-
ского Технологического универ-
ситета Дариуша Резаинеджада, за-
стреленного в июне 2011 года 
проезжавшим мимо мотоцикли-
стом. Резаинеджад, как выясни-
лось впоследствии, готовился к за-
щите диссертации по электронике. 
Израильские газеты со ссылкой на 
источники в разведке объявили, 
что ученый работал над детонато-
ром для будущей иранской атом-
ной бомбы. 

В январе 2007 года при странных 
обстоятельствах погиб младший 
научный сотрудник Ширазского 
университета и Технологического 
университета Тегерана Ардешир 
Хосейнпур, с 2005 года работав-
ший в исследовательском ядерном 
центре в Исфахане. О его гибели 
иранские СМИ сообщили лишь не-
делю спустя, указав, что ученый 
погиб от «отравления газом». Тогда, 
однако, власти Ирана не стали раз-
дувать скандал, списав его смерть 
на естественные причины — утеч-
ку бытового газа. 

Впоследствии каждое очеред-
ное убийство физиков-ядерщиков 
становилось поводом для жест-
кой критики иранскими властями 
Израиля и Запада и обвинений их 
спецслужбы в убийствах. Израиль 
иранские власти обвинили в те-
ракте и в этот раз.

«Бомба была магнитной, похо-
жей на те, что раньше использо-
вались для убийства ученых. Такая 

работа делается сионистами, — 
цитирует Fars секретаря совета 
безопасности провинции Тегеран 
Сафара Али Баратлу. — Сионисты, 
кажется, пытаются создать атмос-
феру напряженности в Иране на-
кануне (парламентских) выбо-
ров и снизить явку населения на 
участки». 

Убийство Ахмадирошана при-
шлось на весьма сложный период в 
отношениях между Тегераном и за-
падным миром. В конце прошлого 
года МАГАТЭ опубликовало доклад 
об иранской ядерной програм-
ме, в котором не смогло полно-
стью развеять сомнения Запада от-
носительно мирных намерений 
Тегерана, после чего США объяви-
ли о введении новых односторон-
них санкций. Вслед за ними о том 
же заявили и страны Евросоюза, 
которые пообещали ввести эмбар-
го на импорт иранской нефти.

В ответ Тегеран провел военные 
учения с ракетными запусками и 
пригрозил перекрыть Ормузский 
пролив, через который осущест-
вляется до 40% всех морских по-
ставок нефти из Персидского 
залива. США же в ответ недвусмыс-
ленно дали понять, что перекры-
тие основной транспортной арте-
рии может спровоцировать Запад 
на силовой ответ.

Лев МАКЕДОНОВ,
Газета.Ру

(публикуется с 
сокращениями)
Фото ИТАР-ТАСС

СТРАНА

«ЛЮДИ, КОТОРЫЕ ЗАНИМАЛИСЬ СЕРТИФИКА-
ЦИЕЙ ЯК-42, УЖЕ НАВЕРНЯКА НЕ У ДЕЛ»

МИР

Антиядерная бомба
В Иране взрывом бомбы убит профессор Тегеранского технологического 

университета, работавший на ядерном объекте в Натанзе
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ВСЁ  ДЕЛО  В  ДОВЕРИИ
К тому же, в стране получили раз-

витие альтернативные дошкольные 
образовательные учреждения, на-
пример, частные и семейные дет-
ские сады, составившие конкурен-
цию государственным. Поэтому 
современный педагог, работающий 
в дошкольном учреждении, должен 
сочетать в себе как черты воспитате-
ля (опека, замена матери), так и чер-
ты учителя и  уметь занять достой-
ное место на сложившемся рынке 
труда. Все эти вопросы рассматри-
вались перед новогодними и рож-
дественскими праздниками в ИПК 
на районном методическом семи-
наре «Положительный имидж вос-
питателя как способ достижения 
позитивных результатов деятельно-
сти дошкольного образовательного 
учреждения», проведённом для педа-
гогов этой категории.

Основная  тенденция развития со-
временного образования – уход от 
сложившейся в нашей практике авто-
ритарной традиции: ребёнок должен 
видеть в педагоге не грозного мсти-
тельного судью, а старшего друга, ко-
торому можно доверять. Появление 
нового стандарта обусловлено и ми-
ровыми тенденциями, такими как 
глобализация, открытость и мас-
совость образования, информати-
зация. В стандарте провозглашён 
системно-деятельностный подход, 
заключающийся в создании для ре-
бёнка деятельностной среды, в ко-
торой он стремится самостоятельно 
найти решение проблемы, осознан-
но учится добывать знания и оцени-
вать свою работу. Важно научить ма-
ленького человека ориентироваться 
в современной жизни, быть гибким, 
инициативным, а в дальнейшем – 
иметь сформированную граждан-

скую позицию и нравственные жиз-
ненные принципы.

Стандарт рассматривается разра-
ботчиками как социальный дого-
вор, предполагающий полную и рав-
ную ответственность всех сторон: 
государства, общества, школы и ро-
дителей. Поскольку родители - рав-
ноправная сторона, которая будет 
участвовать в разработке программы 
обучения, они должны быть хорошо 
проинформированы об основных 
положениях стандарта.  Педагогам 
детских дошкольных учреждений 
предстоит большая работа по реали-
зации новых подходов к обучению и 
воспитанию.

В УСЛОВИЯХ КОНКУРЕНЦИИ 
Сейчас перед каждым дошколь-

ным образовательным учреждением 
встает вопрос о создании фирменно-
го стиля, который делал бы его узна-
ваемым. Есть ли он? Как его создать? 
Какой должна быть философия ДОУ 
- определённые этические принци-
пы, особый язык и стиль мышления, 
принятые всеми сотрудниками? Что 
входит в понятие «организационная 
культура ДОУ»? На эти вопросы со-
бравшиеся получили ответ из высту-
пления преподавателя имиджелогии 
колледжа Марины Павловой. 

Марина Евгеньевна – увлечённый 
педагог, хорошо знающий предмет, 
умеющий увлечь,  заставить размыш-
лять. Её выступления интересны, 
подкреплены многочисленными 
примерами из жизни и пользуют-
ся успехом. Она всегда готова поде-
литься своими знаниями о том, как 
улучшить взаимоотношения с окру-
жающими (детьми, родителями, кол-
легами, партнёрскими организаци-
ями), лучше скоординировать свою 
профессиональную деятельность.

Марина Павлова отметила, что 
важное значение имеет визуальный 
имидж учреждения  -  всё то, что в со-
знании окружающих будет ассоции-
роваться с детским садом и вызывать 
определённое настроение: мане-
ра персонала общаться с родителя-
ми, детьми, коллегами; речь сотруд-
ника, отвечающего на телефонный 
звонок; манера поведения сотрудни-
ков в рабочей обстановке и на публи-
ке; внешний вид персонала (одежда, 
причёски, макияж, маникюр, аксес-
суары и пр.); рекламные ролики, пре-
зентационные фильмы; внешний 
вид здания, благоустроенность тер-
ритории; место расположения сада. 
Перечисленные атрибуты, хорошо 
исполняемые, формируют позитив-
ное отношение к учреждению и дают 
возможность занять…

 
... ДОСТОЙНОЕ МЕСТО НА 

РЫНКЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ 
УСЛУГ

Внутренний имидж проявляется 
в отношении сотрудников к работе, 

руководителю и родителям, их энту-
зиазме, преданности детскому саду 
и основан на своеобразии внутрен-
него пространства, складывающего-
ся из организационной философии 
и культуры.

Стабильный творческий коллек-
тив, эффективное взаимодействие с 
социумом и с родителями, позитив-
ное общественное мнение в городе, 
достойные результаты выпускников 
детского сада и, самое главное, бла-
гополучие наших детей укажут на 
то, что детский сад обладает необ-
ходимым имиджем, который важно 
постоянно поддерживать.

Слушатели не остались равно-
душными к выступлению Марины 
Евгеньевны и поделились своим 
опытом в  формировании положи-
тельного имиджа. Воспитатель дет-
ского сада № 37 пос. Глебовский Т.И. 
Яковлева рассказала о том, что счи-
тает свою работу призванием и ни-
когда не устаёт, работая с детьми. 
А как дети радуются, когда педагог 
приходит в новой красивой одежде, 

и обязательно об этом скажут! Жаль, 
что зарплата не позволяет делать 
это почаще. Передаётся воспитан-
никам и её доброе отношение к жи-
вотным, которых у неё много (есть 
даже белые лягушки) и которые на 
заботу о них отвечают преданно-
стью и любовью, что тоже даёт по-
ложительный заряд, необходимый в 
работе воспитателя.

О том, как важно для педаго-
га учитывать отношение окружаю-
щих, и прежде всего детей и роди-
телей, говорили и другие участники 
семинара: О.Н.Кузьмина (д/с № 19, 
г. Истра),  Г.А.Морковина  (д/с № 
37, п. Курсаково), Е.А.Трутнева, 
А.А.Ушакова  (МДОУ ЦРР № 36, с. 
Ново-Петровское). В детских учреж-
дениях, где они работают, с любо-
вью оформлены  интерьеры  ре-
креаций и игровых комнат, гостей 
встречают приветливые лица  пе-
дагогов, и это вызывает доверие со 
стороны родителей.  

Тамара ЖУКОВА, 
фото Сергея ОЛЕКСЮКА

Напомним читателям, что Истринская 
городская организация профсоюза 
работников  госучреждений и 
общественного обслуживания РФ 
объединяет 30  организаций. И по 
предложению Екатерины Рысь, 
председателя Координационного совета 
профсоюза госучреждений,  мы решили 
периодически знакомить аудиторию 
газеты с жизнью профсоюзных 
организаций, которая не только не 
замирает, а обретает второе дыхание. 

-Было время, когда, устраиваясь на работу, че-
ловек автоматически становился членом про-
фсоюза. Это просто не обсуждалось – было 
само собой разумеющимся. Сегодня даже не 
на каждом предприятии профсоюзная орга-
низация наличествует, - с грустью констатиру-
ет Екатерина Ивановна, - и многие задаются во-
просом: а нужны ли нам профсоюзы вообще? 

-Действительно, а что имеет работник взамен 
ежемесячных профвзносов? Может ли он рас-
считывать на реальную поддержку, а в случае 
необходимости и защиту?

-Работа профессионального союза ориенти-
рована в первую очередь на защиту прав и соци-
альных интересов человека и состоит из четы-
рех «З»: ЗАКОННОСТЬ, ЗАНЯТОСТЬ, ЗАРПЛАТА, 
ЗДОРОВЬЕ.

В понятие законности входит контроль вы-
полнения работодателем трудового законода-
тельства. В каждой организации есть комиссия 
по трудовым спорам. И если работник, состоя-
щий в профсоюзе, считает, что его права ущем-
лены, то он обращается в профком, а тот обязан 
вмешаться в конфликтную ситуацию.  Касается 
это и сокращений.

Конечно, профсоюз не всевластен, и если за-
конность со стороны работодателя не полно-
стью соблюдена, он может повлиять на реше-
ние работодателя – бывает достаточно одной 
лишь юридической консультации, чтобы по-
мочь человеку.  Истринская городская организа-
ция профсоюза при этом не занимает позицию 
стороннего наблюдателя, а принимает активное 
участие в судьбе каждого сотрудника. В резуль-
тате в прошлом году троих сокращённых со-
трудников в одной из истринских контор уда-
лось отстоять, и люди не остались без работы.

Чаще всего в решении того или иного вопроса 
приходится прибегать к помощи Московского 
областного комитета профсоюза, ведь в обкоме 
наличествует грамотная юридическая служба, 
куда каждый работник, состоящий в профсою-
зе, в любой момент может обратиться для полу-
чения бесплатной юридической консультации.  

И кстати, то, что педагогам и медикам прию-
тов сохранили отдельные льготные выплаты – 
заслуга того же профсоюза, но вопрос рассма-
тривался уже на областном уровне.  Большое 
внимание в структуре уделяется гласности: из 
выпускаемых раз в три месяца информаци-
онных бюллетеней обкома профсоюза можно 
узнать, чем живут профсоюзные организации в 
других районах области.

Вторую «З» - занятость – следует, скорее 
всего, рассматривать на одной планке с за-
конностью. Если человек работает, то дол-
жен выполнять возложенные на него обязан-
ности, обусловленные трудовым договором.  
Задача же работодателя – обеспечить со-
трудника необходимым объёмом работы и 
безопасными условиями труда. А уж за вы-
полнением проследит профком. 

Третья «З» - зарплата. Кто станет спорить, что 
это одно из главных составляющих во взаимо-
отношениях между работником и организаци-
ей! Когда человек подписывает трудовое согла-
шение, его информируют о размере заработной 
платы, предусмотренной за данный вид деятель-
ности. Но случается и так, что в связи с финан-
совыми трудностями на предприятии выплаты 
производятся с задержками, исчисляемыми не 
только днями, но и месяцами. Тогда  вмешива-
ется профсоюзная организация, предъявляя за-
конные требования работодателю. С радостью 
подчеркнём, что за прошедший год подобных 
нарушений в нашем городе не наблюдалось ни 
в одной из организаций, входящих в состав го-
родской организации профсоюза. 

Однако помимо установленных окладов, 
существуют премиальные, которые в каче-
стве поощрения время от времени спускаются 
свыше. При их распределении, кроме руководя-
щего состава, в обязательном порядке участву-
ет и профсоюзный комитет, дабы все было по 
справедливости.

(Окончание в следующем номере)
Подготовил Роман ГРИГОРЬЕВ

ВОСПИТАНИЕ

У ПЕДАГОГА ДОЛЖЕН БЫТЬ ФИРМЕННЫЙ СТИЛЬ
Об  имидже дошкольного образовательного учреждения рассуждает преподаватель истринского профколледжа 

Тамара Жукова, наш постоянный нештатный автор
Десятилетие назад известный социолог И. В. Бестужев-Лада назвал 
детские сады «камерами хранения», подчеркнув тем самым, что 
они предназначены именно для присмотра за детьми. И сейчас эта 
функция детских садов - одна из важнейших для общества, но уже 
далеко не единственная: именно в дошкольном периоде должна  
быть полноценная подготовка к школе, требующая от воспитателя 
и глубоких научных знаний, и опоры на основные положения 
нового образовательного стандарта.

АКТУАЛЬНО

Нужны ли нам профсоюзы?
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О событиях 70-летней давности,  
том, как встречали 1942-й год 
в Истре, рассказывает наш 
постоянный нештатный 
корреспондент, свидетельница 
тяжёлых военных и 
послевоенных лет в нашем крае 
Фаина Канашева.

З
имой 1941 года фашисты при от-
ступлении сожгли весь город, и 
люди, которые по разным при-

чинам не смогли эвакуироваться, все 
остались без крыши над головой, без 
вещей, одежды, еды. Так мы оказались 
в совхозе «Овощетрест» (тогда одно 
отделение совхоза было организова-
но  возле монастыря). Там в короткое 
время монастырскую конюшню пре-
вратили в двухэтажное кирпичное 
жилое здание. 

На первом этаже и на втором – 
длинные коридоры, а по бокам не-
большие отдельные десятиметровые  
комнатки. В каждой комнатке была 
сложена печь для приготовления 
пищи и отопления. В комнатках мож-
но было ставить по бокам две крова-
ти, а посередине или у окна - столик. 
В некоторых комнатках умещались 
по три кровати. Все кровати были же-
лезные, односпальные. Но люди были 
и такому уголку рады. 

С ранней весны все мы стали рабо-
тать на полях. Было много молодых 
девушек от 15 до 18 лет. Я работала в 
молодежной бригаде из 12 человек. 
Была еще одна молодежная бригада. 

Работали, как говорится, от зари до 
зари. Весной все время мерзли, одеж-
ды нормальной не было, ходили в 
каких-то халатах, куртках, резиновых 
сапогах или солдатских ботинках 
не по размеру. Работа была тяжелая. 
Голодали. Но молодежь не унывала. 
Молодость брала своё: хотелось по-
лучше одеться, повеселиться. 

Когда открылся в Истре кинотеатр, 
ходили изредка в кино. Постоянно 
менялись между собой одеждой. По 
вечерам засиживались в нашей ком-
натке, она была на втором этаже с 
балкончиком. Жили мы очень друж-
но, помогали во всём. Начали шить 
из тряпок, у кого они находились, 

кофты и юбки. Делились съестным, 
кто чего достанет. Даже песни пели 
под гитару и балалайку. 

В войну первый раз мы сво-
ей юной компанией,  работающей 
в  Истринском совхозе, Новый год 
встретили в 1942г. В 1941 году не 
смогли встретить, не до этого было. 
Собрались мы всей бригадой в двенад-
цать человек в нашей комнате на вто-
ром этаже. Трое мальчиков, остальные 
девчата. Была у нас гитара и балалай-
ка. На столе поставили двухлитровый 
бидончик с водкой, которую купи-
ли в палатке рядом с нашим обще-
житием у монастыря. На вкус эта вод-
ка была отвратительная, да и спирта в 

ней было, видимо, очень мало. На за-
куску – кто что принес. Были соленые 
огурцы, сваренный картофель в мун-
дире, квашеная капуста, винегрет из 
тех же огурцов да капусты, еще доба-
вили моркови и свёклы. Хлеб лежал у 
каждого присутствующего по малень-
кому кусочку. Почти все смотрели на 
него, словно удав на кролика. 

Налили из бидона так называемое 
спиртное в стаканы, получилось чуть 
больше полстакана каждому. Подняли  
эти «бокалы», встали и говорили то-
сты о нашей будущей Победе, кляли 
фашистов. Выпили до дна и закуси-
ли тем, что было на столе. Пьяными 
не были. Водка не брала. Очень труд-

но жилось. Песен не стали петь, так 
как на фронте было в то время не 
слишком-то хорошо - фашисты за-
хватывали наши города, расстрелива-
ли, сжигали жителей, было не до ве-
селья. Одна радость была, что наши 
войска все же начали теснить фаши-
стов с нашей территории, мы это всё 
слышали по радио. Посидели, погово-
рили, поплакали и поздно разошлись. 
Вот так мы справили первый Новый 
год в войну. А дальше уже справляли 
гораздо веселее, с песнями и шумно. 
Но только по-прежнему голодали, с 
едой долго ещё было плохо. Это сей-
час мы Новый год встречаем за хоро-
шим столом, с вином да закусками, а 
в то время мечтали о самой простой 
еде и о весёлом Новом годе…

Тех друзей и подруг, с которыми 
первый раз в войну встретили Новый 
год, никого не осталось уже в живых, 
кроме нас троих: Ани Липатовой, Кати 
Завадской и меня. И лет нам уже гораз-
до больше восьмидесяти… Но мы вспо-
минаем друзей и то время, как встре-
чали этот Новый год, как переживали 
голод, холод, бомбёжки и обстрелы в 
Истре. Досталось всё это нашему го-
рестному поколению. Помогла выжи-
вать надежда на Победу, и мы были 
уверены в ней. Изучали военное дело 
с лейтенантом на тот случай, если 
вдруг потребуется, чтобы мы  были 
готовы отправиться на фронт в го-
спитали. Но до этого дело не дошло. 

Фаина КАНАШЕВА, 
фото из личного архива 

ВОСПОМИНАНИЯ

ВЫЖИТЬ ПОМОГЛА НАДЕЖДА НА ПОБЕДУ

Под таким названием в Дедовской 
детской библиотеке состоялся 
конкурс чтецов, собравший ребят 
из всех школ города. Школьники 
читали стихи о страданиях и 
потерях, которые война принесла 
нашему народу, о мужестве и 
героизме солдат, отдавших жизни 
ради Победы, которая начиналась 
в холодных снегах под Москвой в 
декабре 41-го. 

На конкурсе звучали проникновенные 
строчки Суркова, Твардовского, Симонова, 
наших поэтов-земляков – Селикова, 
Бирюкова. Замечательные стихи собствен-
ного сочинения прочитал шестиклассник 
Кирилл Черновец из школы № 4. Но са-
мым эмоциональным, потрясающим до 
слёз, было выступление семиклассника-
лицеиста Максима Аверина со стихот-
ворением Героя Советского Союза Мусы 
Джалиля «Варварство». 

Среди победителей конкурса: второ-
классница Юлия Ларченкова, третье-
классник Влад Солдатов, четвероклассник 
Даниил Черпалин, Наталия Герасимович 
(5-й класс),  Максим Аверин (7-й класс), 
Александр Шипиловских (10-й класс), 
Екатерина Пигарева (11-й класс).

О том, что войну нельзя забывать, гово-
рили на встрече с нашими читателями ве-
тераны Великой Отечественной  Алексей 
Аллилуев и Николай Михайлов.  Они вспо-
минали о событиях того страшного вре-
мени, о том, что происходило осенью 1941 
года в нашем городе и его окрестностях, 
на последнем рубеже обороны столицы. 

Алексея Аллилуева война застала под-
ростком в Дедовске, он окончил военное 
училище и  участвовал в боевых действи-
ях пулемётчиком. В составе 12-й гвардей-
ской дивизии юноша  прошёл с боями всю 

Европу. Недавно Алексей Евдокимович по-
бывал в одной из школ города Тула. Там 
создан музей истории 12-й гвардейской 
дивизии, в котором хранится её боевое 
знамя. Ветеран был потрясён этой поезд-
кой и надеется увидеть юных туляков-
следопытов в гостях на истринской 
земле. 

Николая Михайлова война сделала си-
ротой. Его подобрали воины той самой 
12-й гвардейской дивизии. С ними он и 
дошёл до Берлина: помогал на кухне, под-
носил снаряды, выполнял задания раз-

ведгруппы – настоящий сын полка. После 
войны Николай Дмитриевич работал в 
Дедовске на прядильно-ткацкой фабрике.

Николай Михайлов и Алексей Аллилуев 
встретились недавно. Каково же было их 
удивление, что воевали они в одной диви-
зии, а встретились лишь через много лет 
в Дедовске! Ветераны пожелали школьни-
кам хорошо учиться, больше читать, зани-
маться спортом – быть достойной сменой 
старшего поколения.

Н. МАРТЫНОВА, 
директор Дедовской библиотеки   

ЖИВИ И ПОМНИ

«Отчизны сердце отстояли»

Выступает Максим Аверин

БЛАГОДАРНОСТЬ

Выражаем большую благодарность исполни-
тельному директору истринской аптеки ХЭЛП 
«Фарм» Наталье Владимировне Смирновой и руко-
водству фирмы «Посейдон» за их понимание и ока-
зание нам, ветеранам-пенсионерам, помощи в про-
водах старого и встрече нового года. Благодаря их 
помощи мы имеем возможность посетить на дому 
больных и вручить им небольшие подарки. А ведь 
для пожилых людей так важны знаки внимания! И 
они от чистого сердца говорят «спасибо» за мило-
сердие и заботу.

Хотелось бы поблагодарить также главу 
Букаревского поселения Юрия Ивановича Исаева 
за внимание к нашим проблемам и пожеланиям. 
Он всегда внимательно выслушает нас и, если по-
зволит возможность, всегда поможет.

Совет ветеранов 
Букаревского поселения

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Советы ветеранов села Новопетровское и посел-
ка Румянцево сердечно поздравляют юбиляров, 
дни  рождения которых пришлись на первую по-
ловину января:

С 85-летием – ветеранов войны и труда 
Валентину Алексеевну Сергееву и Василия 
Ивановича Моисеева; с 75-летием – ветера-
нов труда Надежду Николаевну Голубеву, 
Виктора Ивановича Зиновьева, Татьяну 
Михайловну Кузнецову, Марию Васильевну 
Мякотину, Николая Ивановича Соколова 
и супругов Валентину Ивановну и Николая 
Ивановича Тафтоновых; с 70-летием – ветера-
нов труда Аллу Михайловну Данилову, Бориса 
Яковлевича Захарова, Анну Ивановну 
Краснову, Василия Васильевича Фомина, 
Владимира Сергеевича Смирнова, Лидию 
Демидовну Тарасевич; с 60-летием - ветеранов 
труда Николая Акимовича Абалихина, Павла 
Александровича Алексеева, Александра 
Федоровича Джурового, Геннадия Петровича 
Макрушина и Владимира Николаевича 
Травинцева; с 55-летием – ветеранов тру-
да Марию Игнатьевну Потапкину и Веру 
Дмитриевну Симонову. 

Послевоенная открыткаФаина Канашева (сидит в центре) с подругами
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Н
у а главное – мы с му-
жем любим Восточную 
Европу, и ни одна стра-

на из этого весьма обширного 
региона нас ещё не разочарова-
ла. И Эстония не стала исклю-
чением. Мы буквально с раз-
бегу, внезапно сорвались в эту 
страну, и, исходя их моего жиз-
ненного опыта, именно такие 
спонтанные вояжи и оказы-
ваются самыми успешными и 
незабываемыми. 

На пути в Европу каждо-
му отъезжающему приходится 
проходить горнило посольства, 
а это удовольствие не из при-
ятных. Время как всегда под-
жимало, мы понимали, что ка-
толические консульства перед 
каникулами работают без энту-
зиазма, а нагрузка у них очень 
велика, и, записавшись на при-
ём в эстонское посольство на 

определённый день, я всё же 
рискнула поехать в Большой 
Кисловский переулок (самый 
центр Москвы, недалеко от 
Домжура, что на Никитской) 
за несколько дней до офици-
ального, и встала в живую оче-
редь. (Накануне самостоятель-
но впервые в жизни заполнила 
документы на визу – до этого 
дня за меня всё делали работ-
ники турфирм). 

ПРИКЛЮЧЕНИЯ В 
ЭСТОНСКОМ ПОСОЛЬСТВЕ

В этот единственный, на-
верное, за всю текущую зиму 
день был довольно сильный хо-
лод вкупе с ледяным ветром, 
а простояла я в очереди поч-
ти три часа, как следует под-
стыв. Строго говоря, очереди 
было три – из тех, кто приехал 
по официальной записи, тех, 
кто пришёл на получение гото-
вых документов - и таких, как я. 
Атмосфера была нервная, люди 
то и дело выяснив, что у них не-

правильно оформлен ряд бумаг 
или фотография не удовлетво-
ряет формату шенгенской визы, 
мчались что-то переделывать. Я 
тоже поддалась общей лёгкой 
панике, и, кстати, не зря: моя 
фотография как раз не годи-
лась, хотя я себе там так нрави-
лась! Вот, думаю, в кои-то веки 
буду в паспорте красивая… Но 
с этой мечтой пришлось рас-
статься. Напротив посольства 
располагается «волшебная» 
контора, где за пять-десять ми-
нут вам за вполне вменяемые 
деньги оформят и совершен-
но легально все бумаги и сдела-
ют фото. Так что на очередной 
шенгенской визе я получилась 
замученная и даже испуган-
ная. Но этим дело не кончилось 
– роботоподобный охранник-
эстонец на входе в посольство, 
благосклонно просмотрев все 

мои бумажки, вдруг спросил, 
глядя на купленные накануне 
железнодорожные билеты (а 
ездить в Европу мы предпочи-
таем на поезде): «а где копии би-
летов? Вы же не можете нам их 
отдать. Вы должны отдать ксе-
рокс»... Боже, думаю, что я за 
лопух? Уже без двадцати две-
надцать, а ровно в полдень две-
ри посольства закрываются, в 
«волшебной» конторе напро-
тив очереди из таких же страж-
дущих, как я…  Однако рискну. 
Зря я, что ли, тут мёрзну третий 
час подряд?  

В результате с ксероксом би-
летов без двух минут двенад-
цать, практически отпихнув 
меланхоличного охранника, 
я вбежала в посольство, кла-
цая зубами от холода и нетер-
пения.  Снова встала в одну из 
трёх очередей, подозревая, что 
и на этом мои приключения 
не кончились. Встаю в окно, 
где меня обозревает нелюбез-
ная эстонка. Далее она с не-

доумением воззряется на мою 
анкету-заявление и вопроша-
ет с непередаваемым акцентом 
и высокомерием: «Вы что, со-
бираетесь в Евросоюз всего на 
10 дней? Вам этого достаточ-
но?!»  «Что не так?» - в ужасе пе-
респросила я. «А почему нельзя 
на десять? Надо только на 90?» 
«А что, вам будет достаточно 
90 дней в Евросоюзе?!» Диалог 
явно не клеился: в нашей стра-

не в присутственных местах – 
даже если это официально тер-
ритория другого государства, 
тебе попытаются испортить 
настроение и вымотать нервы 
насколько это возможно. Тут ко 
мне тихо подходит молодой че-
ловек и шепчет: «Вы попросите 
анкету и переправьте своей ру-
кой 10 на 180. Это допускает-
ся». Вообще, отмечу, что в оче-
реди все помогали друг другу 
как только могли. Я попроси-
ла анкету и… обнаружила, что у 
меня нет ручки. Впервые в жиз-
ни! Эстонка злорадно на меня 
смотрела и писчую принад-
лежность не предлагала. Тут ко 
мне снова очень тихо подходит 
другой мужчина из очереди и 
протягивает ручку: «Возьмите, 
не нервничайте. Пишите вот 
тут». Дама негодующе приня-
ла у меня заявление, но и это 
было не всё! Протягиваю день-
ги за консульский сбор и слы-
шу снова злорадное: «Здесь пла-
тят только в евро!» 

Я вспомнила, что буквально 
месяц назад мой муж получал 
очередную годовую мультивизу 
во французском посольстве, где 
преспокойно расплачивался ру-
блями. Моя подруга на днях по-
лучала в испанском посольстве 
шенгенку и тоже платила ру-
блями. Список можно продол-
жать. (Да и на сайте посольства 
нет никаких специальных ука-
заний на тип валюты!) И только 
гордые эсты, введя в 11-ом году 
на территории страны евро-
валюту, сразу стали брать кон-
сульский сбор в евро. Я просто 
похолодела. 35 евро у меня не 
было. Потерпеть фиаско почти 
на финишной прямой! «Так вы 
будете платить или нет?!» И тут 
ко мне подходит ещё один муж-
чина и шепчет: «А вы кредиткой 
заплатите, у них буквально на 
днях поставили посттермина-
лы». О, счастье, я достаю «визу» 
и протягиваю «фрау», которая у 
меня её не берёт, а крайне сер-
дито даёт мне посттерминал 
и тут же ехидно интересуется: 
«Вы что, никогда не вставляли 
самостоятельно карту?!»  И тут 
моё терпение лопнуло. «Нет, го-
ворю, как-то не довелось, я ведь 
не продавец супермаркета!!! Я 
вставляла карту только в бан-
комат!» Тот же мужчина, видя, 
что назревает международный 
скандал, тихо берёт мою кре-
дитку, вставляет её нужным 
концом в аппарат, происходит 
электронный платёж, и я, еле 
живая, выползаю наконец-таки 
на свет Божий, взяв талон на 
получение документов. 

ПЯТНАДЦАТЬ ЧАСОВ 
ДО МЕЧТЫ

Забегая чуть вперёд, отмечу, 
что после всего цирка, устро-
енного мне в этом месте, после 
того, как я переписала цифру 
десять на 180, я получила визу… 
ровно на 7 дней.

Интересно, думаю, сидя в 
кафе и глотая обжигающе горя-
чий сливочный кофе, если так 
разговаривают в посольстве, 
что же нас ждёт непосредствен-
но в стране? 

Пятнадцать часов - именно 
столько идёт поезд до «культур-
ной столицы Европы» ушедше-

го года, до города моей детской 
мечты. Ну надо же, где только я 
уже не побывала – до Америки 
добралась! А в Таллине вот 
не была. Кстати, эстонцы по-
прежнему пишут название го-
рода с двумя «л» и двумя «н», а 
мы, слава Богу, в конце 90-х оду-
мались и вернулись к прежне-
му написанию города, которое 
было принято ещё в советское 
время – с одним «н» на конце.

Итак, гостиницу я заброни-
ровала через интернет ещё в 
период подготовки документов 
– причём без предваритель-
ной оплаты. Мы очень вежли-
во списывались с персоналом 
– я им принципиально писа-
ла по-русски, а они мне также 
принципиально отвечали на 
английском. Но консенсус был 
достигнут, а гостиничка ока-
залась прелесть – более того, 
в тот период отель предлагал 
акцию – 45 евро в сутки (вме-
сто 90) на двоих с завтраком, 
который оказался весьма вну-

шительным. (После него мож-
но было и не обедать). Без под-
тверждённой брони и билетов 
никто вам визы не выдаст – это 
закон. Кстати, в визе могут от-
казать безо всякого объясне-
ния, а консульский сбор, есте-
ственно, не возвращается.  

У нашего отельчика было ещё 
одно преимущество – именно 
оно и стало решающим: место-
расположение. Он находился 
прямо… на железнодорожном 
вокзале, что внушало спокой-

ствие – никуда не опоздаешь! 
А вожделенный всеми туриста-
ми легендарный таллинский 
Старый город находился в пяти 
минутах ходьбы от гостиницы. 
Здорово! 

Ехали в обычном полупустом 
купе. Влетели в вечерний поезд 
на Ленинградском вокзале и 
так спешили – ведь почти весь 
день в пятницу работали! – что 
не захватили даже глотка воды. 
Но гекалитры чая и свежемоло-
того кофе входили в стоимость, 
а в вагоне-ресторане оказалась 
очень недорогая и вкусная еда. 
Можно было платить и в евро, 
и в рублях. Удобно! Приехали 
рано утром, успели на завтрак 
и помчались скорее в Старый 
город, где   до такой степе-
ни погружаешься в атмосфе-
ру Средневековья, и совсем 
даже не мрачного, что если бы 
не слоняющиеся стада тури-
стов, так и ждёшь, что вот-вот 
появится на твоём пути какой-
нибудь закованный в латы 
Айвенго…  Старый город – это 
ожившая сказка, особенно в 
Рождество, это история и ро-
мантика, это место, из которого 
совершенно, ну просто вообще 
не хочется уезжать. Там неве-
роятно красиво. И ещё это ме-
сто, где все говорят по-русски.  
Мы лениво прогуливались по 
городу – как хорошо, никуда не 
надо спешить! Так дома не быва-
ет. Работа далеко, и никаких экс-
курсоводов! Иди куда хочешь, 
делай, что нравится. Хотелось 
неспешно, как это никогда не 
получается дома, выпить ко-
фейку, прогуляться по сувенир-
ным лавочкам. В Таллине, где я 
вообще не собиралась тратить 
деньги, оказались просто изу-
мительные кофейни и ресто-
ранчики с национальной едой, 
и просто чумовые сувениры! И 
такие же чумовые на них цены. 
Если перекусить можно дёше-
во, то самый завалящий маг-
нит обойдётся вам в пять евро. 

Грабёж! Продукты в магазинах 
и на рынках очень дороги, и 
нам, привыкшим к московско-
му изобилию, показалось, что 
выбор обычных товаров край-
не беден. Один мой знакомый 
эстонец недавно возмущал-
ся – «У нас в стране нет даже 
ИКЕИ! Мы едем за мебелью в 
Хельсинки!»

(Окончание в следующем 
номере)

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

ЕДЕМ В ТАЛЛИН
Эстония, как туристическая Мекка, по популярности уже которую зиму подряд бьёт все рекорды, 

а Таллин давно признан жемчужиной средневековой Европы
Решение рвануть на католическое Рождество в 
Эстонию вызревало давно. Эта страна манила меня с 
самого детства, виной тому отчасти многочисленные 
советские кинофильмы про средневековых 
рыцарей, панорамой для подвигов которых служила 
именно главная «советская заграница» с её замками 
и ландшафтами. К тому же именно в Таллине 
плодотворно работал журналистом мой любимый 
писатель Довлатов, и как раз в Эстонии, по фантазии 
ещё одного из любимейших писателей Юлиана 
Семёнова, начинал свою фантастическую карьеру 
юный разведчик Владимиров, который впоследствии 
превратился в легендарного штандартенфюрера 
Штирлица.

Знаменитый перечный домик в центре Старого города

Проход имени Святой Екатерины в Старом городе

Красивейший вид с холма Тоомпеа на оранжевые таллинские крыши
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Школа, рождённая 
в 19 веке

Павловская школа – одна из 
старейших в Истринском крае, 
с крепкими и интересными 
традициями. Школу возглавляет 
почётный работник общего 
образования Российской 
Федерации Ева Хмеленок - 
жизнерадостная женщина, 
умелый руководитель. Хочется 
сказать огромное спасибо всем, 
благодаря кому наша школа живёт и 
развивается.  

Залог успеха любого дела – сплочён-
ная команда. Педагогический коллектив 
Павловской школы - это почетные работ-
ники и отличники образования, призе-
ры Всероссийского национального и ре-
гионального проектов «Образование» и 
конкурса «Лучший классный руководи-
тель», учителя, награжденные медалями 
«Ветеран труда». 

В этом году к нам пришли молодые 
педагоги. Это значит, что школа живет 
и обновляется. Главный аналитик на-
ших учебных проблем - завуч Жанна 
Барышева. Меня всегда восхищает ее си-
стемное математическое мышление. Все 
в цифрах, в таблицах, в схемах и диа-
граммах, все четко и понятно: качество 
знаний учащихся школы по итогам года 
по сравнению с прошлым годом повы-
силось, выросла результативность сдачи 
экзаменов в выпускных классах.  

Школа в селе – это особый культур-
ный центр, и администрация поселения 
хорошо это понимает. Многие школьные 
инициативы стали поселковыми. Так, на-
пример, наш клуб «Апрель» стал уже со-
циальным поселковым проектом и в 
апреле 2012 отметит свой десятилетний 
юбилей. Спасибо руководителю сель-
ской администрации Борису Лукьянову 
за понимание проблем молодежи, за под-
держку апрелевского движения, спаси-
бо директору КДК Сергею Золотарёву за 
активное участие в жизни клуба, готов-
ность прийти на помощь. 

Моя школа – так может сказать любой, 
кто относится к школе как к своему де-
тищу, с уважением и заботой. В 2004 году 
генеральный директор «Торгового дома 
Асса» Валерий Дмитриков на 500-летие 
поселка вручил директору ключ от зда-
ния школы. И все последующие годы не 
забывал о нас. Валерий Сергеевич ча-
стый гость в школе. Скупой на слова, по-
мужски сдержанный и очень серьезный. 
Об этом человеке можно сказать: креп-
кое, надежное плечо. 

Каждому знакомо это кошмарное сло-
во – ремонт. Особенно,  когда семьсот 
ребятишек дружно бегают, играют, про-
казничают, рисуют, и не всегда на бума-
ге… Хорошо, если есть у школы верные 
друзья, которые могут взять на себя тя-
жесть хозяйственных проблем. Это и на-
чальник участка А. Зубарь, и прораб Е. 
Алышева, и рабочие ТД «Асса». 

Хочу поздравить с замечатель-
ным праздником - Новым годом 
преподавателей-ветеранов, родителей 
учеников, поблагодарить всех наших 
друзей и помощников: администрацию 
Истринского района, управление образо-
ванием, комитет по молодежной полити-
ке района во главе с Е. Бузлаевой, дирек-
тора детского сада № 42 Н. Коршунову, 
предпринимателя Ю. Згардан, депутата 
Московской областной Думы С. Фатеева, 
педагогов района, с которыми школа 
много и плодотворно сотрудничает. 

А нашим дорогим ученикам и выпуск-
никам школы мы желаем удачи. Помните: 
«Слагается учительское счастье из ваших 
ученических побед»!

Вероника МАСЛОВА, 
педагог - психолог Павловской 

школы   

У 
каждого чудо свое и своя же 
мечта.  Кто-то загадал  здо-
ровье и счастье для близких, 

кто-то надеется найти в следую-
щем году свою любовь, а кто-то 
мечтает о поступлении в пре-
стижный вуз. Учащиеся 11 класса 
уже имели большой опыт работы  
в летнем лагере «Солнышко», по-
этому с радостью откликнулись 
на просьбу Надежды Андреевны 
поучаствовать в зимней сказке. 
Желающих оказалось так много, 
что пришлось сделать два соста-
ва. Целый месяц кипела работа: 
школьники готовили костюмы, 
отрабатывали сценарий, вжива-
лись в образы.  

Звучит праздничная новогод-
няя музыка, все в ожидании вол-
шебства и чуда, а под елочкой 
шумно перебивая друг друга, раз-
говаривают две ведьмы. Но вот 
в зал входит Снегурочка (в этом 
году роль разделили Василиса 
Лехнович и Виктория Курочкина) 
и вместе со сказочными героями 
водят хороводы вокруг елки и 
песней встречают самый лучший 
праздник. Все с нетерпением ждут 
появления Деда Мороза, хотя и не 
скучают. Вместе с Кикиморой ис-
полняется зажигательный танец 
«Топ–топ». Кикимора проводит 
игру «Это я, это я, это все мои 
друзья!» А после волшебного за-
клинания Снегурочки все тан-
цуют от души. 

Но вот появляется переодетый 
в Деда Мороза Волк, рассказыва-
ет сказку, всё путая. Настоящий 
Дед Мороз может забыть некото-
рые сказки, но все ребята знают, 
что он никогда не забудет, что ве-
шают на ёлку. Поэтому герои хва-

тают Волка, снимают с него боро-
ду, костюм и всем становится ясно, 
что Дед Мороз-то не настоящий! 
Снегурочка вместе с ребятами поет 
свою новогоднюю снежную песен-
ку, и вот под торжественную музыку 
выходит Дед Мороз (Эльдар Карев). 
Он, конечно, прощает Волка, остав-
ляет его на празднике и вместе с ре-
бятами зажигает ёлку. Поздравляет 
всех  с Новым годом,  желает «не 
стареть, не болеть, здоровье креп-
кое иметь, на ёлке  радостно сме-
яться и Деда Мороза не бояться!» 

Действие происходило не толь-
ко на сцене, но и в зале вокруг 

ёлки. С задором отплясывали в 
хороводе школьники, даже учите-
ля не смогли усидеть на месте. Но 
пришла пора завершать праздник. 
Надежда Андреевна, поздравляя с 
наступающими праздниками, же-
лает, «чтобы каждый дом богат 
был миром и теплом, каникул ра-
достных,  веселых, но, чур, не за-
бывать про школу! Быть добрей, 
умней, отважней, радость всем 
беречь. А сейчас всем до свиданья 
и до новых встреч!»      

Ирина ПРОНЬКИНА, 
фото автора  

МЕРОПРИЯТИЕ

СКАЗКА ПОД ЁЛКОЙ
Чудесный новогодний праздник подготовили учащиеся 
старших классов под руководством замдиректора по 
воспитательной работе Надежды Россихиной для своих 
учителей, друзей и родителей в Дедовской школе №4. Перед 
Новым годом было решено провести во всех классах классный 
час на тему «Верите ли вы в Деда Мороза?». Выяснилось, что, 
несмотря на возраст, дети, к счастью, в Деда Мороза всё-таки 
верят. А если даже и сомневаются, то все равно ждут чуда. 

Прекрасный праздник подарили 
детям сотрудники торговой 
фирмы «Лидия Мебель» в Дедовске. 
В камерном зрительном зале 
собрались ребята из пятнадцати 
многодетных семей города, а также 
четырнадцать воспитанников 
Новопетровского детского дома. 

Увлекательное путешествие в сказоч-
ную страну с первых минут захватило 
юных зрителей. Вместе с веселыми веду-
щими можно было поиграть и пошутить, 
спеть и потанцевать. А когда на сцене по-
явилась южно-африканская обезьянка 
Мэри, поздоровавшаяся отдельно с каж-
дым из ребят, смех в зале уже не смолкал 
до окончания представления. Мэри с удо-
вольствием кушала из рук угощения, за-
биралась на головы и плечи, прыгала на 
коленки детишек. Был на этом празднике 
еще один симпатичный зверек – енот по 
кличке Эльза. Правда, Эльза оказалась не 
такой ручной, как обезьянка, но все рав-
но ребята были рады необычному зна-
комству с ней.

Конечно же, новогодний празд-
ник не получился бы настоящим, 
не будь на нем дедушки Мороза. Он, 
как и положено, пришел с внучкой 
Снегурочкой и с большим мешком 
подарков. Выслушав стихотворения 
от ребятишек, добрый Дед Мороз всем 
раздал мягкие игрушки и наборы кон-
фет. А завершился праздник феериче-
ским шоу мыльных пузырей.

Инициатором благотворительно-
го вечера выступила директор фир-
мы «Лидия Мебель» Лидия Степанова. 
Она же предстала перед гостями в ка-
честве дрессировщицы обезьянки 
Мэри, которая живет дома у Лидии 
Александровны.

– Так хочется, чтобы в Новый год и 
Рождество рядом с нами происходили чу-
деса. Хочется, чтобы в них верили и дети, 
и взрослые. Надеемся, что наш празд-
ник для кого-то стал именно таким ма-
леньким чудом. Мы видели на лицах ре-
бят улыбки и слышали радостный смех, а 
это дорогого стоит, – говорят сотрудни-
ки фирмы, которые, кстати, и играли ска-
зочные роли.

Переполненные залы были и на дру-
гих праздничных вечерах, прошедших 
в предновогодние дни в Дедовске. Так, 
Центр искусств им. Прядко показал де-
тям сказку «Новый год Кота Леопольда», 
а также организовал для дедовчан кон-
церт с участием городских творческих 
коллективов. 

Еще одно прекрасное мероприятие 
прошло в стенах Центра искусств им. 
Прядко – называлось оно «Мамочка 
и Я». Свои таланты ребята продемон-
стрировали совместно с мамами. 
Творческие студии городского ДК по-
здравили зрителей замечательным 
новогодним концертом, который, как 
всегда, оставил у гостей незабывае-
мые впечатления.

Елизавета МАКЕЕВА

ЭКСКУРСИЯ

Космические 
путешествия

Воспитанники Онуфриевской школы посетили 
музей Научно-исследовательского института 
электромеханики. В музее нас познакомили 
с историей создания института, показали 
многочисленные награды и фотографии, 
хранящие долгую трудовую историю института.

Мы узнали, что ОАО «НИИЭМ» обеспечивает разра-
ботку и производство продукции в области косми-
ческой техники, систем управления, традиционной 
электротехники и специальной электромеханики, 
медицинской техники.  

А ещё раньше, перед знаменательной датой 12 апре-
ля, когда первому полёту человека в космос исполня-
лось 50 лет, мы посетили центр подготовки космонав-
тов, где увидели копию легендарной станции «Мир», 
которая было затоплена в глубинах Тихого океана, 
узнали, как куётся космическая слава России. 

В этот раз осмотрели уникальную действующую 
лабораторию – огромный бассейн с макетами ор-
битальной станции, а также космического корабля 
«Союз» на дне бассейна. Условия в воде максималь-
но приближены к реальности. Здесь космонавты от-
рабатывают выход в открытый космос, учатся жить 
и работать в условиях невесомости. В конце экскур-
сии нам показали самую большую в мире (!) косми-
ческую центрифугу, которая используется для моде-
лирования перегрузок в условиях земли. По приезде 
домой, все ребята увлечённо делились друг с другом 
эмоциями, рассказывали родителям, братьям и сё-
страм свои впечатления.

Маргарита ШУГАЕВА, 8 класс,
Алина ИСТОМИНА, 9 класс

ПРАЗДНИК

Незабываемые впечатления
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Предрождественские 
и рождественские 
мероприятия охватили 
весь Истринский край.  
7 января, в день, когда 
Святая Церковь отмечает 
Рождество Господа Иисуса 
Христа, в Воскресной 
школе Георгиевского 
храма Дедовска состоялся 
традиционный детский 
праздник. 

В 
начале мероприятия 
всех собравшихся теп-
ло поздравил настоятель 

храма, благочинный церквей 
Истринского округа протоие-
рей Димитрий Подорванов. 

Множество гостей, чис-
ло которых умножается год от 
года, пришло разделить с уча-
щимися школы большую ра-
дость. Усилия ребят при под-
готовке к празднику были по 
достоинству оценены зрите-
лями, взорам которых предста-
вили рождественские стихи и 
песни. В небольшой постанов-
ке «Рождество в хлеву» героя-
ми оказались животные со сво-
им взглядом на чудо Рождения 
Христа Спасителя. Особую ра-
дость вызывает то, что школь-
ная семья с каждым годом 
увеличивается и крепнет, а 
старшие ребята не бросают 

её, снова и снова помогая. Дед 
Мороз и Снегурочка, посетив-
шие рождественский праздник, 
одарили ребят сладкими по-
дарками и разноцветными ша-
рами, часть из которых взмы-
ла ввысь над куполом храма. 
Завершилось мероприятие со-
вместной трапезой, с любовью 
приготовленной заботливыми 
родителями. 

* * *
8 января в Истре состоялся 

Рождественский концерт для 
горожан, подготовленный уси-
лиями приходов Истринского 
округа и музыкальных коллек-
тивов ДК. Со светлым празд-
ником Рождества Христова 
горожан поздравили глава го-
рода Юрий Савельев и по-
мощник благочинного на-
стоятель Мироносицкого 
храма священник Анатолий 
Игнашов. На концерте состо-
ялся дебют коллективов: дет-
ского хора Мироносицкого 
храма под руководством 
Зинаиды Капитановой и груп-
пы ребят под руководством Н.А. 
Волковой, педагога детского 
сада №23, которые посещают 
уроки «Духовно-нравственного 
воспитания», проводимые 
клириком Мироносицкого 
храма иереем Александром 

Фомушкиным. Далее концерт 
продолжали любимые кол-
лективы, хорошо известные 
Истринскому краю.

В этот же день состоялся 
концерт в Дедовском ДК. С по-
здравлениями обратились глава 
города Александр Рогачёв и бла-
гочинный  церквей  Истринского 
округа.  Свои выступления зри-
телям представили творче-
ские коллективы ДК, молодёж-
ный ансамбль Георгиевского 
храма  под руководством Е.Х. 
Дударевой, а также юные уча-
щиеся Воскресной школы хра-
ма. Даниил Подорванов высту-
пил солистом рождественской 
песни, а Мария Малкина прочла 
стихотворение-притчу.

В фойе Дома культуры 
можно было познакомить-
ся с замечательной выставкой 
рисунков  «Рождественские за-
рисовки», которую подготови-
ли воспитанники художествен-
ного кружка Дедовского храма 
под чутким руководством Н.В. 
Дмитриевой.  

СОБЫТИЕ

РАДОСТЬ О РОЖДЁННОМ ХРИСТЕ
НОВОСТИ БЛАГОЧИНИЯ

Главное – 
почитать родителей

В дни поста в рамках областных Рождественских 
чтений в четвёртом классе Октябрьской школы 
села Павловское прошел открытый урок на тему 
«Почитание родителей». Которые в этот раз вместе 
с ребятами сели за парты. На урок пригласили на-
стоятеля Петропавловского храма села Лужки свя-
щенника Андрея Козырева, который в своем слове 
особо выделил значимость пятой заповеди. Также 
всем присутствующим было рассказано о прибли-
жающемся празднике и иконографии Рождества 
Христова.

* * *
Совсем недавно мы отмечали 70-ю годовщи-

ну разгрома фашистских войск под Москвой в 
Великую Отечественную. В музее боевой славы 
108 гвардейской дивизии при Октябрьской шко-
ле села Павловское состоялась встреча ветеранов 
войны со школьниками. Учащиеся 4-10 классов 
устроили для героических стариков замечатель-
ный концерт. Также по приглашению руководства 
школы и главы поселения в этой встрече принял 
участие священник Андрей Козырев, который вы-
ступил с приветственным словом. Всем ветеранам 
от прихода храма подарили молитвословы.

* * *
Перед праздниками состоялась паломническая 

поездка в Тихонову пустынь и Калугу, организо-
ванная приходом Георгиевского храма поселка 
Восход. В поездке, помимо прихожан, приняли уча-
стие преподаватели средних общеобразователь-
ных школ посёлков Восхода, Румянцево, Курсаково 
и Новопетровского. В монастыре учителя присут-
ствовали на богослужении, а затем самые смелые 
погрузились в купель. Посещение великолепных 
храмов Калуги и поклонение святыням, – всё это 
поистине благотворно воздействовало на палом-
ников и обогатило их внутренний мир.

* * *
9 января в Иоанно-Предтеченском храме села 

Садки состоялось соборное богослужение духо-
венства Истринского благочиния. Божественную 
литургию совершил благочинный в сослужении 
настоятеля храма протоиерея Александра Орлова 
и священнослужителей Истринского церковно-
го округа. По окончании службы было проведено 
собрание, на котором отец Димитрий подвёл ито-
ги прошедшего 2011 года и поблагодарил священ-
ство за труды. Во время пастырского семинара с 
докладом на тему «Богоявление. История возник-
новения праздника и особенности богослужения» 
выступил  настоятель храма Рождества Христова 
села Филатово Роман Лазарев.

Строго говоря, «праздник», который 
мы дружно отметим сегодня, в 
ночь с 13 на 14 января, появился с 
1918 года, в связи с введением в 
РСФСР Григорианского календаря. 
Напомним, что расхождение в две 
недели с католическим Рождеством 
у Русской православной церкви 
связано с тем, что она-то как раз 
продолжает жить по календарю 
Юлианскому.

И опять же напомним читателям, осо-
бенно самым юным, для которых новый 
год – главный праздник на свете, что  соб-
ственно Новый год стал праздноваться на 
Руси  с 1699 года. Пытаясь навести поис-
тине Европейский порядок, Петр I однаж-
ды обратил внимание, что Новый год у нас 
в каждом городе, в каждой деревне празд-

нуют по-своему, да еще и Бог весть когда, 
кто в сентябре, кто в марте. Тогда и увидел 
свет новый указ: «Поелику в России счита-
ют Новый год по-разному, с сего числа пе-
рестать дурить головы людям и считать 
Новый год повсеместно с первого января. 
А в знак доброго начинания и веселья по-
здравить друг друга с Новым годом, желая 
в делах благополучия и в семье благоден-
ствия. В честь Нового года учинять укра-
шения из елей, детей забавлять, на санках 
катать с гор. А взрослым людям пьянства 
и мордобоя не учинять — на то других 
дней хватает».  

Указ, оспаривавший древние тради-
ции, не мог не вызвать разногласий, как 
и всё, что делал царь на своём посту, но 
Петр справился с ними, назначив не-
рабочей всю праздничную неделю. В 
саму же новогоднюю ночь устроили ро-

скошный фейерверк.  Так и появился та-
кой Новый год, который мы знаем сейчас.
Многое в тот год изменилось безвозврат-
но, но  вот обычай наряжать елку восхо-
дит ко временам языческим.  Тот, кто хоть 
чуть-чуть помнит детские сказки, знает: 
чтобы все в жизни было в порядке, нужно 
обязательно дружить с духами, живущи-
ми повсюду. Хочешь порядка в доме – по-
ставь блюдечко сливок домовому, хочешь 
безопасно переправиться через реку, кинь 
краюху хлеба водяному. А утром, после са-
мой длинной ночи в году, когда, как верили 
наши предки, солнышко поворачивалось 
лицом к весне, подарки для духов веша-
лись на ель - самую старую и  большую ель 
в лесу. В тот день каждая веточка ели была 
украшена каким-нибудь подарком. Эта кра-
сивая традиция пережила и приход хри-
стианства, и всевозможные реформы.

ПО СТАРОМУ СТИЛЮ

Неофициальный, но всеми любимый
Отмечать так называемый Старый Новый год – 

 одна из старейших традиций в России

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА,  фото и информация частично предоставлены Благочинием
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